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Desde que a tecnologia se tornou mais pre-
sente na vida das pessoas, surgiram muitas mu-
danças que essa importante evolução trouxe para 
a sociedade, como, por exemplo, as praticidades 
proporcionadas por um celular. No entanto, o 
uso em excesso dos recursos virtuais pode trazer 
inúmeras consequências para a saúde psicológica 
do ser humano. A psicóloga Regiane Lucas de Oli-
veira explica que o avanço da tecnologia, sobre-
tudo nos últimos anos, apresenta um marco nas 
vivências humanas. “Seu impacto nas últimas ge-
rações exerce influência notável em vários senti-
dos: cognição, saúde física e mental, socialização, 
economia, entre os vários aspectos que englobam 
o ser humano.

É provado cientificamente que os animais 
de estimação fazem muito bem ao ser hu-
mano, especialmente na saúde psicológica. 
Muitos são os casos de superação de alguma 
doença, em que o paciente se sente mais mo-
tivado quando tem afeto por algum pet. Além 
disso, a troca de carinho entre o dono e seu 
bichinho é mais intensa do que é possível 
perceber. A psicóloga Martha Silva afirma que 
houve, inclusive, “casos em que pacientes 
hospitalizados tiveram uma melhora consi-
derável e até receberam alta, após receber a 
visita de um cachorrinho, por exemplo”.

O Centro Judiciário de Solução de Conflitos e Cidadania (Cejusc) Itinerante, do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG), 
e o Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) promoveram uma ação em municípios pertencentes às comarcas de Porteirinha 
e Rio Pardo de Minas. 

Proposta cria plano 
nacional para proteger 
crianças e adolescentes 
de exploração sexual
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Especialista alerta para o 
controle do tempo de tela 
para evitar danos à saúde

Ação do TJMG e do MPMG visita as 
cidades do Norte de Minas

DIVULGAÇÃO/ TJMG

Amor por pets pode 
fazer bem à saúde de 
seus donos

SAÚDE 5

DIVULGAÇÃO

A Câmara de Montes Claros retomou na manhã des-
sa terça-feira (2/8), as atividades após o recesso parla-
mentar. Na primeira reunião neste segundo semestre, 
as reformas ou construções de Cemeis, UBS e ESFs fo-
ram as cobranças mais apresentadas pelos vereadores.

Vereadores cobram 
reformas e construções de 
Cemeis e UBS

CIDADE 7

ARQUIVO PESSOAL 

É fato que a queda do Cruzeiro para a Série B do 
Campeonato Brasileiro, em 2019, mexeu muito com os 
torcedores do time, principalmente ao longo das duas 
temporadas seguintes, que evidenciaram toda a fase 
ruim do clube, devido à sua má administração. 

Cruzeiro entra na 
contagem regressiva para 
confirmação do acesso e 
torcedores se animam 

Teve início, na última segunda-feira (1º), a Semana do Aleitamento Materno promovida pelo 
Hospital Aroldo Tourinho. Com o tema: “Fortalecendo a amamentação - Educando e apoiando”, a 
campanha reforça a importância do apoio e incentivo à amamentação, que é um ato essencial para 
o desenvolvimento saudável das crianças e “até mesmo para a sobrevivência delas”. Na solenidade 
de abertura, o presidente do HAT, professor Paulo César Gonçalves de Almeida, destacou a “impor-
tância estratégica do Banco de Leite da instituição”. SAÚDE 5
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Metaverso muito além 
dos games e avatares

Bebê que mama no peito tem 
menos infecção de ouvido

Como ter sucesso na carreira 
acadêmica

O Brasil quer paz

JULIANA CALLADO GONÇALES
SÓCIA DO SILVEIRA ADVOGADOS E ESPECIALISTA EM DIREITO TRIBUTÁRIO E EM PROTEÇÃO DE DADOS

CRISTINA FREITAS

JAQUELINE CARNEIRO
CIENTISTA

JOSÉ RICARDO BANDEIRA
PERITO EM CRIMINALÍSTICA E PSICANÁLISE FORENSE, COMENTARISTA 

E ESPECIALISTA EM SEGURANÇA PÚBLICA

Quando a internet surgiu ninguém 
acreditava na grande influência que ela 
teria na nossa vida. Hoje é quase impos-
sível viver sem ela. A tecnologia evolui 
dia a dia e cada vez mais se mostra 
como um ambiente interativo e imersi-
vo. O Metaverso é a evolução da inter-
net e propõe uma maior união entre a 
realidade física e virtual, que promete 
trazer grandes mudanças no nosso sis-
tema de comunicação e interação, sen-
do que poderá ser acessado através de 
dispositivos e plataformas diferentes.

As vultuosas somas de investimen-
tos no metaverso demostram o seu 
potencial. O Facebook, agora denomi-
nado de Meta, a Nike, Microsoft entre 
outras gigantes já estão desenvolvendo 
uma série de produtos e serviços para 
ser explorado nesse espaço.

É importante esclarecer que o me-
taverso não é uma novidade, muito 
menos uma criação de Mark Zucker-
berg, embora a Meta seja proprietária 
da plataforma Oculus, que tudo indica 

que será uma das principais bases desse 
ambiente. O conceito de metaverso sur-
giu em 1992, no livro de ficção científica 
Snow Crash, de Neal Stephenson. Em 
1995, a Active Worlds fez a primeira ten-
tativa de criar o metaverso em 3D, um 
jogo interativo de convívio. Na mesma 
linha, em 2003 foi lançado o “second 
life”, ambiente virtual e tridimensional 
que simula a vida real e social do ser 
humano através da interação entre ava-
tares.

Embora a ideia central de metaverso 
não seja novidade, ele está se tornando 
uma realidade apenas agora em razão 
da soma dos seguintes fatores: O desen-
volvimento tecnológico da capacidade 
computacional e da velocidade de rede 
capaz de processar elevada quantidade 
de informação necessária para essa rea-
lidade tridimensional e a forma de con-
sumir da geração “Z” (pessoas nascidas 
entre 1998/2010).

A geração Z já nasceu conectada à 
internet e, por isso, para eles não há 

uma grande diferença entre o físico e o 
digital, o real e o virtual. Para essa gera-
ção a experiencia é fundamental, o que 
exige o desenvolvimento de processos 
de venda muito mais imersivo para con-
quistá-los. Não é à toa que metodolo-
gias de customer experience tem ganho 
tanto espaço: os novos consumidores 
exigem isso. Ignorar significa perder 
mercado.

O metaverso vai amplificar essa 
experiência e os seus usuários, através 
das diversas interfaces que estão sendo 
desenvolvidas para acessá-lo. Do mes-
mo modo que hoje utilizamos nossos 
computadores, celulares, relógios para 
acessar a internet, em breve vamos uti-
lizar óculos, máquinas virtualizadas ou 
outros tantos equipamentos que estão 
sendo desenvolvidos para acessar o 
ambiente virtual, com muito mais pos-
sibilidades de interação e com realidade 
aumentada.

E por falar em realidade aumentada, 
para compreender melhor como o me-

taverso vai funcionar, é muito importan-
te diferenciar os conceitos de realidade 
virtual e realidade aumentada: enquan-
to a realidade virtual faz com que o usu-
ário experimente um ambiente comple-
tamente diferente daquele em que está 
acostumado, a realidade aumentada 
acrescenta itens virtuais a um ambiente 
já existente.

Por exemplo, o aplicativo do seu 
banco é um ambiente de realidade vir-
tual, pois ele substitui por completo a 
sua ida ao banco por oferecer um am-
biente para realizar as transações ban-
cárias. Já um exemplo de realidade au-
mentada é o game Pokémons Go, que 
permite o usuário capturar Pokémons 
virtuais pela cidade. A integração entre 
o mundo real (físico) e o mundo virtual 
é o principal objetivo dessa tecnologia. 
Os tão utilizados QR Codes são também 
um tipo de aplicação de realidade au-
mentada.

O desenvolvimento da web 3.0 
está impulsionado o metaverso por 

O leite materno é um alimento in-
dispensável para os bebês e, neste mês, 
conhecido como Agosto Dourado por 
simbolizar a luta pelo incentivo à ama-
mentação, é importante ressaltar que 
doenças crônicas, alergias e até a co-
vid-19 podem ser evitadas ou terem os 
riscos reduzidos graças à amamentação. 

O leite materno aumenta a imunidade. 
Contém anticorpos e proteínas que 
diminuem os casos de infecções e in-
flamações, como a otite, por exemplo, 
que causa muita dor ao neném e noites 
sem dormir.

No Paraná, duas pesquisas investiga-
ram a ocorrência de otite em crianças 

Escolher a carreira acadêmica como 
um caminho a trilhar muitas vezes pode 
ser desafiador! Por isso juntamos nos-
sos mais de 10 anos de experiência e 
trouxemos aqui hoje algumas dicas de 
como ter sucesso na carreira acadêmi-
ca!

Construa sua marca - Todos nós dei-
xamos uma marca por onde passamos, 
queiramos ou não. Se sabemos disso, 
por que não deixar a melhor impressão 
possível? Trabalhe isso nos ambientes 
em que você frequenta, especialmente 
aqueles relacionados com a sua carrei-
ra. Analise quais as impressões você 
tem deixado no lugar em que passa, 
quais você realmente quer passar. De 
uma pessoa responsável, competente, 
inteligente? Pense em quais pontos 
você gostaria de trabalhar mais em você 
e seja consistente nisso.

Seja crítico - Seja crítico com funda-
mentos, não chato e ‘reclamão’. Não 
aceite tudo o que te dizem como ver-
dade. Analise criticamente dados, pro-
jetos, opinião de outros especialistas 
e utilize todas essas informações para 
formar suas opiniões e construir seus 
argumentos.

Invista em networking - Ninguém 
faz ciência sozinho! Tampouco estou 
dizendo para puxar saco do maior nú-
mero de pessoas possível. Mas construa 
relações saudáveis e de respeito com 
outros profissionais que agreguem 
em sua área de pesquisa. As colabo-
rações nos levam sempre mais longe. 
Também nesse ponto eu diria que, se 
você está terminando seu mestrado ou 
doutorado e vai sair do seu grupo de 
pesquisa, mantenha o contato com seu 
orientador e com seus colegas. Eles são 

uma aliança profissional forte que foi 
construída durante seu tempo lá e é 
dali que podem surgir novas oportu-
nidades.

Inspire-se em outros pesquisado-
res - Se você já tem uma área de pes-
quisa bem definida, provavelmente 
você sabe quem são os principais no-
mes dessa área. É só prestar atenção 
nos autores dos principais trabalhos, 
nos palestrantes dos principais con-
gressos. Acompanhe essas pessoas em 
redes como linkedin, por exemplo. 
Veja em que estão trabalhando, que 
eventos tem frequentado e inspire-se 
nas suas ações.

Aprimore suas qualificações - Ne-
nhuma formação é completa e au-
tossuficiente. Sempre temos o que 
aprender e aprimorar. Então não pare! 
Procure olhar para quais habilidades 

são importantes na sua área e pode-
riam ser trabalhadas em paralelo a sua 
formação acadêmica. Como fazer boas 
apresentações? Inglês? Algum curso 
específico? E faça isso não só pelo seu 
currículo, mas especialmente para te 
fazer um profissional melhor.

Esteja atualizado na sua área - Ter 
sucesso na sua carreira significa se tor-
nar referência na sua área do conheci-
mento. Quando você chegar lá, as pes-
soas vão te procurar quando surgirem 
dúvidas ou debates relacionados a sua 
área. Mesmo enquanto esse momento 
não chega, você estará presente nessas 
discussões, e mostrar que você está 
por dentro do que há de mais novo no 
assunto com certeza vai acelerar esse 
processo.

Escolha qualidade ao invés de quan-
tidade - Sim, estou falando de publica-

Vivemos a cada dia em um país mais 
polarizado, onde os extremos são mais 
evidentes e agressivos. Ainda assim, 
respeitar a democracia é obrigação 
de todos os cidadãos brasileiros. Com 
a proximidade das eleições de 2022, 
entramos em um período de muitas 
agressões e violência moral, ficando 
a sociedade brasileira dividida entre 
os extremos que hora se apresentam 
como os verdadeiros salvadores da pá-
tria. Esses extremos se utilizam da velha 
prática de dividir para reinar, jogando 
uns contra os outros, e no Brasil não 
podemos e nem devemos classificar 

partidos políticos, pessoas e movimen-
tos sociais com rótulos pejorativos, pois 
cada um tem a sua legitimidade.

Devemos e temos a obrigação de 
respeitar as ideologias, as raças, os cre-
dos, as classes sociais e as orientações 
sexuais, sem distinção ou discrimina-
ção, pois somos todos brasileiros, so-
mos todos iguais. 

Não podemos permitir que essa fal-
ta de respeito venha travestida de uma 
“pseudoliberdade de expressão”, usada 
covardemente para agredir aqueles que 
julgamos serem diferentes, pois a liber-
dade de expressão não confere essa 

prerrogativa ou imunidade. 
Vivemos a cada dia em um país mais 

polarizado, onde os extremos são mais 
evidentes e agressivos. Ainda assim, 
respeitar a democracia é obrigação de 
todos os cidadãos brasileiros, respeitan-
do também não só as instituições cons-
titucionais como também respeitar o 
seu próximo, demonstrando educação, 
virtude e civilidade. 

É importante para a construção da 
paz que a sociedade organizada faça o 
seu papel, respeitando as diversidades, 
sejam elas políticas ou sociais. 

É importante também, que tenha-

mos a consciência que os nossos po-
líticos não vêm de outro planeta, eles 
saem do meio de nós e são apenas o 
reflexo da sociedade que os elegeram. 

Sendo assim, precisamos construir 
uma sociedade madura, que não tenha 
a hipocrisia de criticar a corrupção na 
política enquanto paga propina em 
uma blitz para ser liberado, ou troque o 
seu voto por um benefício pessoal. 

Precisamos, acima de tudo, cons-
truir uma sociedade que respeite a 
liberdade de opinião e lute por seus di-
reitos através do exercício da cidadania.

2 OpiniãO
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ser um ambiente descentralizado com 
maiores possibilidades de interação de 
usuários. A web 3.0 não depende de 
sistemas operacionais complexos ou 
grandes discos rígidos para armazenar 
informações. Tudo estará virtualizado 
em nuvens. É impossível negar que a 
nossa economia está cada vez mais digi-
talizada. As criptomoedas, a tecnologia 
blockchain permitiram o desenvolvi-
mento de um ecossistema econômico 

totalmente virtual, que em nada depen-
de dos meios convencionais físicos de 
negociação ou interação.

O metaverso será um ambiente no 
qual as pessoas vão poder conviver, tra-
balhar, assumir obrigações e ter direi-
tos. É um próximo passo da interação 
humana, e achar que você pode ficar 
fora dele é o mesmo que tentar se co-
municar hoje sem e-mail ou WhatsApp. 
Consegue imaginar? Difícil, não?

amamentadas e não amamentadas no 
peito; a alimentação com leites artifi-
ciais; e a relação entre otite e a postura 
do bebê na hora de mamar. Embora 
seja um tema controverso, muitos pe-
diatras recomendam às mães não dar 
o peito ou a mamadeira com o bebê 
deitado porque isso pode facilitar com 
que tanto o leite ingerido quanto uma 
possível regurgitação da criança parem 
na trompa auditiva, podendo servir de 
transporte para vírus e bactérias até a 
orelha, causando otites.

Um dos estudos, coordenado pelas 
fonoaudiólogas Francis Oliveira; Raquel 
Colombo e Cristiane Gomes, do Centro 
Universitário de Maringá, foi feito com 
59 mães de bebês com até dois anos de 
idade. A investigação mostrou que a in-
cidência de otite foi maior em crianças 
entre 13 e 24 meses, por causa de fato-
res como a introdução de leite artificial 
oferecido em mamadeira e em posição 
deitada. As pesquisadoras alertaram 

para o perigo do desmame precoce.
Outro estudo, realizado pelas fono-

audiólogas Luciana Marchiori e Juliana 
Melo, na Universidade do Norte do Pa-
raná, comprovou também a proteção 
que a amamentação no peito oferece 
contra as infecções na orelha. O artigo, 
intitulado Resultados Timpanométri-
cos: Lactentes de Seis Meses de Idade, 
traz os dados da pesquisa. Dos 46 bebês 
avaliados, 30 foram submetidos à ama-
mentação exclusiva com leite materno, 
enquanto 16 não. Todos passaram por 
exames para detecção de alterações 
sugestivas de otites na orelha. Entre 
os que mamaram apenas no peito, a 
timpanometria foi normal em 90% dos 
casos. Entre os bebês que não tiveram 
amamentação exclusiva, apenas 50% 
deles tiveram timpanometria normal.

A proteção que o aleitamento ma-
terno oferece é ainda mais importante 
porque já é sabido que na primeira 
infância muitas crianças têm perda au-

ditiva devido às infecções na orelha. O 
problema é mais grave nos casos das 
otites de repetição, variados períodos 
em que as crianças não escutam bem 
- ora escutam, ora não. Nestes casos, a 
perda auditiva, mesmo que seja leve e 
temporária, prejudica a decodificação 
dos sons, podendo causar prejuízos no 
desenvolvimento da fala, da linguagem 
e na aprendizagem.

“O processo de maturação do 
sistema auditivo central ocorre du-
rante os primeiros três anos de vida. 
Por isso, a estimulação sonora neste 
período de maior plasticidade cere-
bral é imprescindível, já que para o 
aprendizado da linguagem oral e, 
consequentemente, o desenvolvi-
mento intelectual, emocional e de 
habilidades, é preciso que as crianças 
consigam ouvir e interagir com seus 
pais e familiares e, assim, possam es-
tabelecer novas conexões neurais”, 
pontua a fonoaudióloga Rafaella Car-

doso, especialista em Audiologia na 
Telex Soluções Auditivas.

A boa notícia é que os índices de 
aleitamento materno estão aumen-
tando no Brasil, de acordo com o 
Estudo Nacional de Alimentação e 
Nutrição Infantil (Enani), coordena-
do pela Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ), em conjunto com 
a Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
a Universidade do Estado do Rio de 
Janeiro (Uerj) e a Universidade Fede-
ral Fluminense (UFF).

Foram avaliadas 14.584 crianças 
menores de cinco anos, em todo país, 
entre fevereiro de 2019 e março de 
2020 e os resultados mostraram que 
a prevalência de amamentação exclu-
siva em bebês com até quatro meses 
saltou de 4,7%, em 1986, para 60% 
neste período. Já entre os menores 
de seis meses, o índice aumentou de 
2,9% para 45,7%; um avanço signifi-
cativo mas ainda longe do ideal.

ções acadêmicas. Na área acadêmica, 
o conhecimento que é produzido é 
comunicado à sociedade na forma de 
publicações, como os artigos científi-
cos. Muitas vezes queremos ter um cur-
rículo extenso e nos esforçamos para 

ter mais e mais publicações, quando, na 
verdade, o que traz mais impacto ao seu 
currículo e, consequentemente, à sua 
carreira, é focar os esforços em publi-
cações de maior qualidade e relevância 
na sua área do conhecimento.
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Autores lembram que modelo já vem sendo adotado 
em outros países

Membros da comissão durante reunião em junho (ao centro, Antonio Anastasia

Nome do candidato à vice-presidência não foi revelado

Vereadores cobram reformas e construções 
de Cemeis e UBS

PTB oficializa candidatura de Roberto 
Jefferson à Presidência

Comissão de juristas 
da Lei do Impeachment 
retoma trabalhos nesta 
sexta

Projeto exige definição de tarifa mínima para 
motoristas de aplicativos
O cálculo da tarifa deverá considerar todos os custos de manutenção do 
veículo

A Câmara de Montes Claros re-
tomou na manhã dessa terça-feira 
(2/8), as atividades após o recesso 
parlamentar. Na primeira reunião 
neste segundo semestre, as refor-
mas ou construções de Cemeis, 
UBS e ESFs foram as cobranças mais 
apresentadas pelos vereadores.

Em relação às construções e 
reformas dos Centros Municipais 
de Educação Infantil – Cemeis de 
Montes Claros, que desenvolvem 
ações educativas e de cuidado, con-
tribuindo para o desenvolvimento 
integral das crianças com idade 
entre 4 meses e 5 anos, o vereador 
Igor Dias (União Brasil) iniciou os 
trabalhos agradecendo pela cons-
trução da unidade, no bairro Ca-
nelas que terá seu prédio próprio, 
já que o atual funciona em imóvel 
alugado.

Ainda sobre o assunto, o verea-
dor Marlus do Independência (PT) 
anunciou para breve no Grande 

Independência a construção de 3 
novos centros.

A construção do Cemei Heloísa 
Sarmento, no bairro Melo, foi cita-
do pela vereadora Maria Helena Lo-
pes (MDB) e segundo ela, segue em 
ritmo acelerado. O local, de acordo 
com a parlamentar foi recuperado 
e vai ser fundamental para atender 
as crianças com uma educação de 
qualidade.

O vereador Marcos Nem (PSC) 
disse que esteve visitando junta-
mente com o vice-prefeito Guilher-
me Guimarães (União Brasil) as 
Cemeis do Grande Delfino, jardim 
Olimpo, e Santa Lúcia e aproveitou 
para cobrar melhorias pontuais.

Sobre o setor de saúde relacio-
nado às Unidades Básicas de Saúde 
– UBS e as Estratégias de Saúde da 
Família – ESF, o vereador Edson 
Cabeleireiro (PV) cobrou do exe-
cutivo a construção de prédio pró-
prio para abrigar a UBS, no bairro 

Nossa Senhora das Graças, já que 
o imóvel que atende a unidade vai 
ter que ser desalojado, a pedido do 
proprietário.

A UBS daquele bairro, segun-
do o vereador, num espaço de 12 
meses, no ano passado, mudou de 
imóvel duas vezes. A vereadora Gra-
ça da Casa do Motor (União Brasil) 
também cobrou a construção de 
uma sede própria da ESF do bairro 
João Botelho. Enquanto não tem o 
prédio próprio, a atual apresenta 
algumas deficiências e necessita de 
melhorias.

E no Jardim Olimpo, a comuni-
dade solicitou ao vereador Edmil-
son Bispo (PSD) e ele apresentou 
o requerimento pela construção da 
UBS.

O vereador Reinaldo Carrapicho 
comunicou que o seu requerimen-
to pela reforma da UBS do Eldorado 
foi atendido pela Prefeitura e está 
sendo realizado. (Portal CMMC)

O PTB oficializou hoje (1º) a 
candidatura do deputado federal 
Roberto Jefferson à Presidência da 
República. Jefferson é presidente 
de honra do partido e teve seu 
nome aclamado por unanimidade. 
A convenção, no entanto, não con-
tou com a sua presença, já que ele 
está em prisão domiciliar por de-
terminação judicial. Ele é acusado 
de tumultuar o processo eleitoral 
e proferir discursos de ódio e ata-
car instituições democráticas.

Jefferson afirmou, em vídeo, 
que sua candidatura não pretende 
rivalizar com a tentativa de reelei-
ção do presidente Jair Bolsonaro. 
Segundo ele, o objetivo é ampliar 
o número de alternativas à direita. 
“Agora, em 2022, Bolsonaro se can-
didata à reeleição sozinho, contra 
tudo e contra todos, enquanto a 
esquerda se apresenta como um 
polvo com vários tentáculos na 
forma de múltiplas candidaturas, 

preenchendo todos os nichos pos-
síveis desse eleitorado”, disse, em 
vídeo exibido durante a conven-
ção.

“O candidato de direita tem seu 
eleitorado inibido. Não se reco-
necta com os descontentes, os fa-
mosos isentões, e gera uma gigan-
tesca abstenção que termina por 
eleger um candidato de esquerda 
pela minoria do eleitorado. É uma 
luta injusta”, acrescentou. O PTB 
não divulgou se o candidato a vice 
na chapa está definido.

PERFIL - Advogado nascido em 
Petrópolis (RJ), Roberto Jefferson 
tem 69 anos e circula há décadas 
na política nacional. Antes de fazer 
carreira na política, chegou a par-
ticipar de programas de televisão 
na década de 1980. Participou dos 
programas Aqui e Agora, em uma 
espécie de juri simulado, na TV 
Tupi; e do programa Domingo à 

Noite, na TVS, atualmente SBT. Tam-
bém foi apresentador do programa 
O Povo na TV, também na TVS.

Seu primeiro mandato como 
deputado federal foi em 1983 e de-
pois disso emendou seis mandatos 
consecutivos. Teve seu mandato 
cassado após confessar participação 
no esquema do mensalão. Ficou 
conhecido nacionalmente por de-
nunciar o esquema de compra de 
votos, escândalo do qual também 
participou. Foi condenado pelos cri-
mes de corrupção passiva e lavagem 
de dinheiro.

Em agosto de 2021, Jefferson 
teve prisão preventiva decretada 
pelo ministro Alexandre de Mora-
es por ataques às instituições em 
redes sociais. Suas contas em redes 
sociais também foram bloqueadas. 
Em janeiro deste ano, por ques-
tões de saúde, Jefferson passou a 
cumprir prisão domiciliar. (Agência 
Brasil)

A comissão de juristas criada pelo 
Senado para revisar a Lei do Impeach-
ment (Lei 1.079, de 1950) retoma as 
atividades após o recesso nesta sexta-
-feira (5), a partir das 11h.

Instalada em março de 2022, a 
comissão é presidida por Ricardo 
Lewandowski, ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF). Também faz 
parte do grupo o ex-senador Antonio 
Anastasia, que hoje é ministro do Tri-
bunal de Contas da União.

Essa comissão de juristas foi cria-
da pelo presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, por meio de 
um ato publicado em fevereiro: 
ATS 3/2022. O objetivo é que seja 
elaborado um anteprojeto que 
atualize a Lei do Impeachment, 
que define os crimes de respon-
sabilidade e regula o respectivo 
processo de julgamento. Essa lei 
foi promulgada durante a vigência 
da Constituição de 1946, mas não 

foi inteiramente incorporada pela 
Constituição de 1988.

No primeiro semestre, a comis-
são recebeu sugestões por e-mail. 
Ricardo Lewandowski anunciou 
a criação de um canal na internet 
para “ouvir o público em geral, 
para ouvir a cidadania, o homem 
comum do povo, os especialistas 
e os políticos que quiserem con-
tribuir com suas sugestões para a 
comissão”. (Agência Senado)

O Projeto de Lei 1471/22 determina que a regu-
lamentação dos serviços de aplicativo de transporte 
de passageiros, como Uber e 99, deverá prever um 
valor mínimo a ser repassado ao motorista, superior 
ao valor horário do salário mínimo vigente. O texto 
tramita na Câmara dos Deputados.

Conforme a proposta, o processo de definição 
da tarifa mínima terá a participação da empresa 
dona do aplicativo. O cálculo deverá considerar os 
custos médios de limpeza e manutenção do veículo 
no município, os custos com impostos, a variação 
dos preços dos combustíveis e o tempo parado (sem 
viagem).

A proposta em análise na Câmara é dos deputa-

dos Felício Laterça (PP-RJ) e Delegado Pablo (União-
-AM), e altera a Lei de Mobilidade Urbana.

EXPERIÊNCIA INTERNACIONAL

Os deputados afirmam que o estabelecimento de 
uma tarifa mínima vem sendo adotado em outros 
países. Segundo eles, o modelo proposto está em 
harmonia com a Constituição, que delega aos mu-
nicípios a competência para organizar o transporte 
local.

“O modelo baseia-se na apresentação de diretri-
zes para a definição de valor mínimo a ser repassado 
ao motorista. Essa definição deverá ser feita com a 

participação das empresas, de modo que os valores 
sejam construídos de forma colaborativa e, portan-
to, tenham minimizadas eventuais distorções”, afir-
mam.

O projeto estabelece ainda que os aplicativos de 
transporte deverão exibir ao passageiro extrato deta-
lhado dos valores dos tributos, repasse ao motorista 
e demais parcelas que compõem o preço final.

TRAMITAÇÃO - O projeto será analisado em ca-
ráter conclusivo pelas comissões de Viação e Trans-
portes; Desenvolvimento Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços; e Constituição e Justiça e de 
Cidadania.  (Agência Câmara)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 5,49

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,09

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Proposta cria plano nacional para 
proteger crianças e adolescentes de 
exploração sexual

Líderes vão apresentar sugestões para o 
esforço concentrado de agosto

Mara Gabrilli será vice na chapa de Simone 
Tebet

A Câmara dos Deputados analisa proposta que cria o 
Plano Nacional de Enfrentamento à Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes. Pelo Projeto de Lei 1534/22, 
o plano, com duração de 12 anos, terá suas diretrizes, 
metas e fontes de financiamento definidas pelo governo 
federal. Caberá aos estados, Distrito Federal e muni-
cípios definirem seus próprios programas em até dois 
anos para que tenham prioridades como destinatários 
de projetos da União.

O texto, do deputado Carlos Henrique Gaguim 
(União-TO), também prevê que os resultados do plano 
sejam avaliados a cada quatro anos.

O parlamentar argumenta que “o programa deve ser 
elaborado pelo Poder Executivo, em estreita colabora-
ção com a sociedade e os demais Poderes, cabendo ao 
Legislativo apresentar um documento de diretrizes”.

Hoje, está em vigor o Programa Nacional de Enfrenta-
mento da Violência contra Crianças e Adolescentes (Decre-
to 10.701/21), que tem o objetivo de proteger menores de 
negligência, discriminação, exploração, violência, abuso, 
crueldade e opressão. As ações do programa são coor-
denadas pelo Ministério da Mulher, da Família e Direitos 
Humanos, com orçamento de R$109 milhões a serem apli-
cados no combate à exploração sexual e à violência física 
e psicológica.

TRAMITAÇÃO - A proposta será analisada de forma con-
clusiva pelas comissões de Seguridade Social e Família; de 
Finanças e Tributação; e de Constituição e Justiça e de Ci-
dadania. (Agência Câmara)

Líderes partidários se reuni-
ram nesta terça-feira (2) com o 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, e combinaram de lhe 
entregar sugestões de projetos de 
lei para serem incluídos no esfor-
ço concentrado previsto para a se-
gunda semana de agosto — essas 
votações ocorrerão em sessões 
semipresenciais. Ficou definido 
ainda que, nestes primeiros dias 
do mês, a pauta será dedicada 
somente à apreciação de medidas 
provisórias. Além disso, Pacheco 
informou que as votações de au-
toridades pelo Plenário do Sena-
do ocorrerão após as eleições.

COMISSÕES - O senador Nel-
sinho Trad (PSD-MS), líder do 
bloco parlamentar PSD/Republi-
canos, disse que algumas comis-
sões permanentes da Casa, como 
a de Assuntos Econômicos (CAE), 
a de Relações Exteriores (CRE) e 
a de Constituição e Justiça (CCJ), 
terão reuniões regulares na próxi-
ma semana.

“Essa tese foi defendida por 

nós e teve adesão de alguns lí-
deres partidários para que, por 
exemplo, a CCJ possa apreciar 
algumas matérias, entre elas as 
indicações de dois membros 
para o Superior Tribunal de Jus-
tiça [STJ]. Eu defendo essa tese 
e acho que esse rito formal deve 
ser cumprido antes das eleições, 
para que posteriormente, aí sim, 
com quórum qualificado, a gente 
faça um esforço concentrado no 
Plenário do Senado para apreciar 
as [indicações de] autoridades”, 
afirmou Nelsinho.

PLANOS DE SAÚDE - A votação 
de medidas provisórias (MPs), no 
entanto, ainda depende da apro-
vação na Câmara. A expectativa é 
que os deputados federais votem 
ao menos três medidas provisó-
rias nesta terça-feira (2). Duas 
delas vencem nos próximos dias.

Uma das MPs que podem ser 
votadas pelos senadores é a que 
regulamenta o teletrabalho (MP 
1.108/2022). As demais são a MP 
1.109/2022, que autoriza a ado-

ção de regras trabalhistas diferen-
ciadas em situações de calamida-
de pública, e a MP 1.116/2022, 
que institui o Programa Emprega 
+ Mulheres e Jovens. 

Em relação aos projetos, o se-
nador Mecias de Jesus (Republi-
canos-RR) lembrou em entrevista 
à TV Senado que há propostas 
importantes em tramitação, como 
as que tratam do rol de procedi-
mentos e eventos estabelecido 
pela Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS). 

Recentemente, o Superior Tri-
bunal de Justiça entendeu que os 
planos de saúde não serão mais 
obrigados a cobrir procedimen-
tos que não constem na lista da 
Agência Nacional de Saúde Suple-
mentar — o chamado rol taxativo. 
A decisão causou preocupação 
em vários senadores, que apre-
sentaram projetos para assegurar 
aos clientes de planos de saúde o 
acesso a procedimentos não pre-
vistos na lista.

AUTORIDADES - Pelo Twitter, 

Gaguim: programa deve ser elaborado com colaboração da sociedade

O Senado fará um esforço concentrado para votação de matérias na segunda semana de agosto

Rodrigo Pacheco informou que 
a apreciação de autoridades pelo 
Plenário do Senado, “conforme 

decisão da maioria dos líderes”, 
serão realizadas após as eleições, 
em sessões presenciais. O objeti-

vo, afirmou ele, é garantir quó-
rum qualificado para essas vota-
ções. (Agência Senado)

A candidata do MDB à Presidên-
cia da República, Simone Tebet, 
anunciou ontem (2) o nome da se-

nadora Mara Gabrilli (PSDB) como 
vice de sua chapa para as eleições 
de 2022. O anúncio foi feito no Di-

retório Estadual do PSDB em São 
Paulo, em cerimônia transmitida 
pelo Twitter da candidata emede-

bista. O lançamento da candidatu-
ra foi feito após reunião de Simone 
Tebet e Mara Gabrilli com os presi-
dentes dos três partidos da aliança 
política - Baleia Rossi (MDB), Bru-
no Araújo (PSDB), Roberto Freire 
(Cidadania) - e o senador Tasso 
Jereissati (PSDB), que era um dos 
contados para chapa.

Durante o discurso, Simone 
Tebet disse que Mara Gabrilli “não 
será uma vice coadjuvante” e, ao 
prometer “um governo afetivo”, 
acrescentou que a tucana terá pa-
pel relevante para se atingir esse 
objetivo. Também em discurso, 
Gabrilli disse que atuará “pela jus-
tiça social e para que todos tenham 
oportunidades”, inclusive pessoas 
com deficiência, e que se dedicará 
à “luta contra a fome e contra o 
racismo”. “Uma cidade, um esta-
do, um país que é bom para uma 

pessoa com deficiência, é maravi-
lhoso para toda a população. Isso 
se estende para a educação: um 
professor que é preparado para 
ensinar um aluno autista é muito 
mais preparado para ensinar qual-
quer aluno”, afirmou.

A confirmação de Tebet como 
candidata pelo MDB foi no dia 27 
de julho, quando ainda não havia 
sido definido o nome de quem se-
ria vice na chapa. A chapa é apoia-
da pela federação partidária PSDB-
-Cidadania.

PERFIL - Simone Tebet tem 52 
anos. Nascida em Três Lagoas (MS), 
ela é formada em direito e começou 
sua carreira política em 2003 como 
deputada estadual. De 2005 a 2010, 
foi prefeita de sua cidade natal por 
dois mandatos. Deixou o cargo 
para ser vice-governadora de Mato 

Grosso do Sul. Ela é filha do ex-pre-
sidente do Senado Ramez Tebet, fa-
lecido em 2006. De 2013 a 2014, foi 
secretária de Governo até que, em 
2015, foi empossada como senado-
ra. Tebet ganhou projeção nacional 
especialmente depois da forte atu-
ação na Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Pandemia do 
Senado, no ano passado.

Senadora pelo PSDB de São Pau-
lo, Mara Gabrilli, 53, é publicitária 
e psicóloga. Foi vereadora da capi-
tal paulista de 2007 e 2010, após 
ter sido secretária municipal da 
Pessoa com Deficiência, de 2005 e 
2007. Foi deputada federal de 2011 
e 2015, sendo eleita novamente 
em 2015 para mandato até 2019. 
Em 1994, Mara Gabrilli sofreu um 
acidente de carro que a deixou te-
traplégica. Foram cinco meses de 
internação. (Agência Brasil)
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Hospital Aroldo Tourinho promove Semana 
do Aleitamento Materno

Especialista alerta para o controle do tempo de 
tela para evitar danos à saúde

Números de pessoas com depressão crescem e 
especialistas têm projeção ainda mais negativa 

Educação de Mirabela 
recebe doação de 
Extraya, produto usado 
contra vírus e bactérias 

Psicóloga afirma que excesso de uso dos celulares pode levar a um vício, e, ainda, fazer 
com que o indivíduo aja de forma ansiosa, impulsiva, depressiva e insegura

Teve início, na última segunda-
-feira (1º), a Semana do Aleitamen-
to Materno promovida pelo Hospi-
tal Aroldo Tourinho. Com o tema: 

“Fortalecendo a amamentação 
- Educando e apoiando”, a campa-
nha reforça a importância do apoio 
e incentivo à amamentação, que é 

um ato essencial para o desenvolvi-
mento saudável das crianças e “até 
mesmo para a sobrevivência delas”.

Na solenidade de abertura, o 

JOYCE ALMEIDA

Desde que a tecnologia se tornou 
mais presente na vida das pessoas, 
surgiram muitas mudanças que essa 
importante evolução trouxe para a 
sociedade, como, por exemplo, as 
praticidades proporcionadas por um 
celular. No entanto, o uso em exces-
so dos recursos virtuais pode trazer 
inúmeras consequências para a saúde 
psicológica do ser humano.

A psicóloga Regiane Lucas de Oli-
veira explica que o avanço da tecno-
logia, sobretudo nos últimos anos, 
apresenta um marco nas vivências 
humanas. “Seu impacto nas últimas 
gerações exerce influência notável em 
vários sentidos: cognição, saúde física 
e mental, socialização, economia, en-
tre os vários aspectos que englobam o 

ser humano. Especialmente durante e 
após a pandemia, o uso de aplicativos 
de compras, jogos e redes sociais 
aumentou consideravelmente. Tanto 
pelas aulas, trabalhos e reuniões - 
ocorrendo na modalidade on-line e a 
necessidade de contato com as pesso-
as - como para ocupação de tempo e 
praticidade”, esclarece a psicóloga.

De acordo com a especialista, os 
jovens estão cada vez mais expostos 
às telas, como o computador, tablet, 
videogame e celular. “Os efeitos de-
vido a esse excesso de contato pode 
levar a um vício, principalmente 
como consequência neurológica. A 
facilidade encontrada por resolver 
tudo em um ‘click’, pode fazer com 
que, diante da realidade, o indiví-
duo aja de forma ansiosa, impulsi-
va, depressiva e insegura”, explica 

Regiane.
Surge então, segundo a psicólo-

ga, uma série de problemas, como 
a dificuldade em manter o foco em 
atividades que exigem esforço, como 
estudar, ler, praticar esportes ou 
serviços domésticos. Além de pre-
judicar a qualidade e a quantidade 
de sono, tanto pela necessidade de 
uso contínuo dos aparelhos digi-
tais, e também, pelos efeitos psíqui-
cos e respostas do sistema nervoso. 

“O sedentarismo também é um 
dos resultados decorrentes deste 
problema que acomete o desen-
volvimento motor e a cognição: 
atenção, memória e concentração. 
Apesar de ligar pessoas de todo o 
mundo, acaba gerando um distan-
ciamento entre os fisicamente pró-
ximos”, finaliza a doutora.

Alisson Souza, de 21 anos, con-
sidera que usa muito a internet, 
porém, além do lazer, ele busca 
fortalecer o aprendizado. “Fico 
muito tempo ao celular e conec-
tado às telas, como Netflix e You-
Tube, mas sempre procuro obter 
conhecimento de coisas diferen-
tes que possam me acrescentar. 
Considero que ficar muito tempo 
em contato com essas tecnologias 
faz mal, porém depende muito do 
conteúdo que é consumido, que 
pode ser útil ou desnecessário. 
Penso que se usar bem essas fer-
ramentas, como por exemplo, o 
celular. Podemos aumentar mais 
ainda o nosso conhecimento e 
praticidade ao nosso dia a dia”, 
conta o jovem. (Sob a supervisão 
de Stênio Aguiar)

VINÍCIOS SANTOS

A depressão já era uma enfermi-
dade que vinha registrando mais e 
mais casos por todo o mundo antes 
de 2020. Entretanto, especialistas 
afirmam que a pandemia provocada 
pelo coronavírus, todas as restrições 
por ela imposta, o distanciamento en-
tre as pessoas, adiamento de planos 
importantes e, especialmente, o alto 
número de vítimas fatais, a perda de 
ente queridos e amigos e toda esta 
insegurança aumentaram considera-
velmente os números negativos por 
todo o planeta.  

A Organização Mundial da Saúde 
(OMS) divulgou no último mês que, 
se seguido o atual ritmo de casos re-
gistrados, nas próximas duas décadas 
a depressão pode se tornar a doença 
mais comum do mundo, afetando 
mais pessoas do que qualquer ou-
tro problema de saúde. Nem mes-
mo os casos de câncer e doenças 
cardíacas avançam em um ritmo tão 
acelerado. 

A depressão será também deve 
ser, ainda conforme a OMS, a do-
ença que mais gerará custos econô-
micos para os governos, devido aos 
gastos com tratamento para a po-

pulação e às perdas de produção. O 
órgão esclareceu ainda que os casos 
são mais registrados nos países me-
nos desenvolvidos. 

Cerca de 450 milhões de pessoas 
são afetadas diretamente por transtor-
nos mentais, segundo dados atuais, e 
a maioria delas vive nos países em de-
senvolvimento. As informações foram 
divulgadas durante a primeira Cúpula 
Global de Saúde Mental.

O psicólogo Lucas Almeida afir-
ma que os números são realmente 
preocupantes, e ressalta que uma das 
dificuldades é a aceitação da doença, 
seja por parte da pessoa ou pelos 

familiares a sua volta. “Os números 
mostram que o peso da depressão 
ainda vai aumentar, de modo que, 
em 2030, pode sim ser o maior mal 
da humanidade. As pessoas tem que 
entender que a depressão pode ter di-
versas causas, e que é importante um 
acompanhamento de um especialista 
para ajudar este paciente da melhor 
forma possível”. 

O especialista acrescenta, ao fina-
lizar, que “a depressão é uma doença 
como qualquer outra doença física, e 
as pessoas têm o direito de receber o 
mesmo cuidado médico que é dado 
no caso de qualquer outra doença”.

Os servidores e alunos da rede 
municipal de educação de Mirabela 
receberam 1.553 unidades de Ex-
traya, antisséptico, hidrante para 
mãos e face. Além de ser testado 
aprovado contra a Sars-Cov-2 por até 
duas horas, também promove prote-
ção contra vírus, bactérias e fungos 
por até três horas. A doação foi do 
TCI Laboratório de Biotecnologia, 
que também destinou 1.596 para a 

rede estadual de ensino. 
“Já tomamos todas as medidas 

preventivas e essa importante doação 
vem de encontro ao que preconiza-
mos, que é a segurança sanitária de 
todos”, destacou Jônatas Gonçalves, 
Gerente de Educação do Município. 

Para Eugênia Aquino, responsável 
técnica da TCI, a empresa escolheu o 
setor de educação devido os prejuí-
zos sofridos na pandemia. “A educa-

ção foi muito prejudicada durante a 
pandemia, os professores e alunos 
tiveram que se reinventar diante da 
nova realidade. Agora com o retorno 
das aulas e flexibilidade comercial, 
tivemos novamente um aumento de 
casos em nossa cidade e, por acredi-
tarmos na educação, e trabalharmos 
com saúde, sentimos no dever de 
contribuir de alguma forma com o 
nosso Município”, explicou Eugênia.
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presidente do HAT, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida, des-
tacou a “importância estratégica 
do Banco de Leite da instituição, 
único existente em Montes Claros, 
buscando oferecer amamentação 
independentemente de quaisquer 
pré-requisitos de raça, cor, condição 
social ou gênero da criança e dos 
pais”.

“O gesto é mais do que um pin-
go de amor. Quem será o receptor 
desse leite é a criança, seja ela preta, 
branca, amarela, pobre ou rica.  Não 
são apenas mães doando para mães, 
isso era de uma sociedade precon-
ceituosa. Hoje as mães doam para 
pais também. O amor não exige do-
cumento, não exige certidão, exige 
atitude”, salienta o professor Paulo 
César. 

“Estamos iniciando a semana 
com momento de homenagem às 
doadoras, que são mães guerreiras 
que amamentam seus filhos e os 
filhos de outras pessoas”, destaca a 
superintendente do HAT, enfermei-
ra Ana Paula Lopes Santos Guerra. 
“O leite humano é o único alimento 
capaz de oferecer todos os nutrien-

tes na quantidade exata que a crian-
ça necessita. Garante o melhor cres-
cimento e desenvolvimento, não 
existindo nenhum outro alimento 
capaz de substituí-lo plenamente e 
de forma tão segura”, explica Ana 
Paula.

Uma das doadoras homenagea-
das na oportunidade, Lorena Rodri-
gues Araújo, comenta a dificuldade 
das mães que não produzem o ali-
mento: “eu já tenho um filho de 5 
anos e com ele foi muito difícil a 
amamentação. Eu não tive o leite à 
vontade como tenho agora, doar foi 
uma forma de retribuir a Deus essa 
graça”. 

A Semana do Aleitamento Mater-
no acontece até a próxima sexta-fei-
ra, dia 6 de agosto.  De acordo com 
a diretora de qualidade e inovação, 
enfermeira Zilá Aparecida Soares 
Pereira, “foi preparada programação 
especial com palestras para a co-
munidade, reunião com as equipes 
multiprofissionais dos postos de 
coleta e divulgação da promoção da 
amamentação”. 

BANCO DE LEITE | O HAT man-

tém o único Banco de Leite Huma-
no da cidade, referência para toda 
região. O BLH possui equipe prepa-
rada para acolher as mães e pais que 
necessitam de ajuda e também dis-
ponibiliza leite humano para recém-
-nascidos e prematuros, celebrando 
a importância desse ato de amor, 
com a promoção e apoio ao aleita-
mento. Atende crianças internadas 
em outros hospitais, entre eles a 
Santa Casa, Hospital Universitário e 
Hospital das Clínicas.

A unidade é abastecida com do-
ações de mães com excedente de 
leite, que realizam a doação arma-
zenando o produto em casa. Para 
coletar o material, profissionais vão 
até as residências das doadoras e, 
além de coletar o leite, desenvol-
vem trabalho de orientação. Após 
ser coletado, o leite é analisado e 
pasteurizado para que fique em 
condições sanitárias para o consu-
mo. O Banco do Aroldo Tourinho é 
pioneiro na realização de atividades 
voltadas para a conscientização da 
importância do aleitamento mater-
no e da doação de leite em todo o 
norte de Minas.
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JOÃO JORGE EM DOSE DUPLA

BOLSONARO EM MOC

APÓS RECESSO, CÂMARA RETORNA E 
CONTINUA CRITICADA POR FALTA DE 

AÇÃO POLÍTICA

AS QUENTES DE JJ

Após recesso legislativo durante o último mês de julho, a 

Câmara de Vereadores de Montes Claros retomou suas ativi-

dades realizando nesta última terça-feira a sua primeira ses-

são ordinária do 2º semestre. Na pauta nada de novo e que 

beneficie diretamente à população. O nível de aceitação da 

Câmara Municipal de Montes Claros, junto à população é o 

pior de todos os tempos. Nos últimos meses o Legislativo tra-

balhou duramente contra o povo, virando o rosto para pro-

blemas sociais seríssimos e aumentando vergonhosamente 

o número de honrarias e entrega de diplomas no legislativo, 

honrarias estas, voltadas mais para a elite de Montes Claros, 

pois poucos foram os humildes que receberam algum tipo de 

homenagem do legislativo. Sem nenhuma perspectiva de mu-

dança, os vereadores agora voltarão aos bairros com alguns 

deputados para pedirem votos e certamente sentirão de perto 

a dura realidade e a falta de prestígio. No quadro de política 

do programa João Jorge em Revista, que foi ao ar ontem na TV 

Gazeta e já está no Youtube, estamos destacando a pior câma-

ra municipal de todos os tempos.

Na próxima sexta-feira (5), o presidente Jair Bolsonaro, 

juntamente com uma grande comitiva, inclusive vários depu-

tados conhecidos nacionalmente, deverão aterrissar na Terri-

nha de JJ. Uma mobilização jamais vista, vem sendo feita para 

a visita do candidato do PL rumo à reeleição. Certamente o 

Parque de Exposições João Alencar Athayde e a avenida De-

putado Esteves Rodrigues, onde deveremos ter uma motocia-

ta, irão fervilhar. O deputado Arlen Santiago do Avante é um 

dos mais engajados no movimento pró-Bolsonaro no Norte de 

Minas. Vale destacar o empenho do presidente da Sociedade 

Rural José Moacir Basso e do senador Carlos Viana, que é o 

responsável pela vinda do presidente.

Aqui estamos com Silvana Mameluque, mulher brilhante, 

que registra a nossa cultura e que num gesto de muito cari-

nho, posta todos os dias as páginas dos colunistas sociais do 

Jornal Gazeta em suas redes sociais.

Badalando no grande circuito: aqui estamos com duas 

consagradas profissionais da assessoria de imprensa em 

Moc City, Ana Maria Barbosa e Bia Andrade.

A nossa estrela desta quarta é a consagrada e sempre queri-

da jornalista Vandinha Gonçalves. Ela é uma das pioneiras no 

jornalismo, tendo iniciado sua vitoriosa carreira na saudosa 

Rádio Sociedade. Ela passa a integrar a nossa galeria de mu-

lheres gigantes, com os aplausos de todos vocês, aqui já em 

ritmo de Festas de Agosto.

O senador Carlos Viana, aqui com este colunista, sua ele-

gante e adorável esposa Solange e seu filho, o jovem líder 

Samuel Viana, é o grande anfitrião em Minas em todas as 

visitas do presidente Bolsonaro às cidades mineiras.

O consagrado ator montes-clarense Ludy Montes Claros, 

que já emplacou mais de 15 novelas na Globo, residindo há 

mais de 30 anos no Rio, aqui com a grande dama da cultura 

brasileira, a maior atriz deste país, Fernanda Montenegro.

O vitorioso e queridíssimo casal Valtemir Aguiar e sua 

bela esposa Vanilce. Ele é vice-presidente da Associação de 

Moradores do Bairro São José, presidida por Rita Cristina e 

também é um dos grandes nomes da arte de fotografar em 

Moc.

CRIME ELEITORAL

Aos marinheiros de primeira viagem, que disputam uma vaga ou para a Assem-
bleia de Minas ou para a Câmara Federal, vai o recado. É crime eleitoral fazer cirur-
gias plásticas ou qualquer tipo de assistência médica, exames, consulta de olhos, ou 
qualquer coisa oferecida ao eleitor em troca de voto. Antigamente, jorravam sacos de 
cimento, agora com a saúde com preços exorbitantes e incluem-se aqui a estética, o 
nível de demandas vem mudando. Olho vivo! A Justiça não brinca em serviço. Quem 
tiver rabo de palha que se cuide.

QUEDA DE BRAÇO

A passagem de Marina Maciel no Conselho do Idoso foi um completo desastre, 
repetindo o que aconteceu no Cras Rural, ou seja, ausência de compromisso, sem 
cumprimento de horários e a ponte aérea BH - Moc, onde a mesma reside, dando o 
tom deste forrobodó. Agora a musa do secretário de comunicação, Alessandro Freire, 
teve uma equipe montada para atuar em seu favor criando uma espécie de trabalho 
paralelo da política social para os idosos. O secretário de Desenvolvimento Social 
Aurindo Ribeiro em sua visão míope, não conseguiu enxergar o aplaudido trabalho 
de Cibele Freire, diga-se de passagem, há mais de três administrações realizando uma 
política séria e comprometida nesse setor. Velas e velas, continuam sendo acesas 
para que o melhor prefeito de todos os tempos, Humberto Souto, retorne. Ninguém 
aguenta mais tanto carma e alma penada rondando a secretaria mais problemática do 
agora Palácio da Magalhães Pinto.

SHOWS NA CITY

Como o programa do Serginho Groisman Altas Horas mostrou no último sábado, 
estamos entrando no Brasil numa verdadeira onda retrô, em nível musical. Abrindo 
o mercado para bons cantores que foram esquecidos no cenário artístico. Com a mú-
sica atual em baixa, antigos astros voltam à cena. No Montes Claros Shopping Center 
no próximo dia 13 teremos o grande show do cantor Erasmo Carlos e no final do ano 
já se comenta que a grande estrela Alcione, deverá se apresentar na Terrinha de JJ. 

PROGRAMA QUENTÍSSIMO

Não deixem de ver o nosso programa João Jorge em Revista, que foi ao ar ontem 
na TV Gazeta Norte-Mineira sob a direção de Filipi Gusmão. Na pauta o inferno astral 
na vida do craque Neymar e o ex-craque Ronaldinho Fenômeno, a Câmara Municipal 
de Moc em baixa e a crise do Faustão na Band, onde a emissora cortou até mesmo 
o almoço da plateia, dentre outros assuntos. O programa tem repeteco sábado às 
13h30.

BRIGA DE VICE E PREFEITO

Tradicionalmente, prefeito e vice não se dão bem, não se bicam. Uma raríssima 
exceção é o atual prefeito Humberto Souto e seu vice Guilherme Guimarães, que 
desprovidos de vaidades pessoais administram olhando a população. A coluna tomou 
conhecimento de uma briga entre um prefeito atual e seu vice, o prefeito é candida-
tíssimo nesta eleição e o vice em poucos meses no poder, vem soltando os cachorros 
na situação do seu município. Detalhes, nas próximas.

CULTURA EM ALTA

O secretário de cultura de Montes Claros João Rodrigues a todo vapor nos prepa-
rativos e arremates finais com sua brilhante equipe, para as Festas de Agosto. Neste 
ano teremos grandes homenagens ao saudoso e inesquecível Mestre Zanza, que fa-
leceu no ano passado.

ROMÁRIO CONTRA A CORRUPÇÃO

O baixinho e ex-craque Romário, atualmente Senador da República pelo Rio de 
Janeiro, entrou com projeto onde propõe prioridade nos julgamentos de casos de 
peculato, corrupção passiva, concussão e excesso de exação. Realmente a corrupção, 
vergonhosamente fez o Brasil definhar nos últimos anos. Nada mais justo que crimes 
desta natureza sejam julgados com maior agilidade.
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Amor por pets pode fazer bem à saúde 
de seus donos

Trabalho dos psicólogos e assistentes sociais 
da Rede Municipal é monitorado em Moc

Incentivada a preservação 
ambiental em Montes Claros

JOYCE ALMEIDA

É provado cientificamente que 
os animais de estimação fazem 
muito bem ao ser humano, espe-
cialmente na saúde psicológica. 
Muitos são os casos de supera-
ção de alguma doença, em que o 
paciente se sente mais motivado 
quando tem afeto por algum pet. 
Além disso, a troca de carinho en-
tre o dono e seu bichinho é mais 
intensa do que é possível perce-
ber.

A psicóloga Martha Silva afirma 
que houve, inclusive, “casos em 
que pacientes hospitalizados tive-
ram uma melhora considerável e 
até receberam alta, após receber 
a visita de um cachorrinho, por 
exemplo”.

Letícia Batista, 19 anos, diz que 

tem alguns animais e que gosta 
muito deles. “Tenho três cães e 
um gato, eles são tudo para mim. 
É inegável que dá certo trabalho, 
mas o amor que sinto por eles 
supera qualquer dificuldade. Não 
tem preço que pague chegar em 
casa e receber aquelas ‘boas-vin-
das’ cheias de felicidade e carinho. 
O meu gato é o mais manhoso do 
time e sempre joga todo seu char-
me quando quer pedir alguma 
coisa, principalmente para dormir 
comigo”, conta a estudante.

“Já meus cachorros têm caracte-
rísticas completamente diferentes. 
Susy é muito agitada, tem disposi-
ção para dar e vender, além de ser 
bem esperta, se ela fosse uma pes-
soa, com certeza seria aquela que 
tem a mentalidade de criança eter-
na, é surreal o carinho dela com to-

dos, inclusive os outros cães. Barão 
e Snoopy são os enciumados, sem-
pre que um está brincando comigo, 
o outro começa a latir muito. Sno-
opy é o irmão mais velho da famí-
lia, o tenho desde criança, quando 
minha mãe o adotou na internet 
para mim - depois que eu havia so-
frido muito com a perda de outro 
cachorro, desde então ele está com 
a gente”, relata Letícia.

A jovem finaliza comentando 
que já teve muitos animais de esti-
mação ao longo de sua vida. “Desde 
muito pequena, sempre tive muitos 
bichos, e sempre sofri muito com 
a perda de cada um, pois sinto um 
amor muito forte por eles. Lembro-
-me de muitas aventuras e situações 
com muitos deles e sinto muita sau-
dade”, conclui. (Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)

DA REDAÇÃO

Foi realizado, em Montes Claros, 
o monitoramento do trabalho dos 
psicólogos e assistentes sociais, que 
atuam na Rede Municipal de Ensi-

no. Houve uma intensa troca de 
experiências sobre o trabalho reali-
zado nas escolas, e os participantes 
foram orientados sobre o preenchi-
mento do Diagnóstico Social, que 
será enviado em setembro deste 

ano. Os presentes ainda assistiram 
a uma apresentação sobre a Mostra 
Tecendo Saberes.  

Meirielle Duarte Pereira, coorde-
nadora de Educação Inclusiva, des-
taca: “os profissionais foram aco-

lhidos e socializaram os trabalhos 
desenvolvidos e os desdobramen-
tos das demandas institucionais, 
com estudos de casos e dos suces-
sos das intervenções realizadas no 
âmbito escolar”. Foram atendidos 

240 profissionais, em dois turnos 
e em grupos reduzidos, para so-
cialização do trabalho. Ainda foram 
sanadas as dúvidas referentes aos 
encaminhamentos realizados na 
Rede Intersetorial.

Está sendo promovido, em 
Montes Claros, através do pro-
grama de crédito ambiental, a 
preservação dos recursos natu-
rais, a proteção das nascentes e 
o melhoramento das condições 
ambientais da fauna e da flora, 
bem como de todo o ecossiste-
ma. Os proprietários de áreas 
rurais recebem, pelo Ecocrédito, 

duzentos e setenta e sete reais 
por hectare preservado. A com-
pensação é feita com a entrega 
de cédulas especiais que podem 
ser usadas no pagamento de 
tributos municipais - IPTU, ISS, 
ITBI e Taxas Municipais. As cé-
dulas já são aceitas em algumas 
lojas de produtos agrícolas.

Criado através da Lei Munici-

pal nº 3.545, o programa alavan-
ca, com seus incentivos, a preser-
vação ambiental. O Ecocrédito 
é exemplo para todo o Brasil, 
sendo destaque nos quesitos 
compensação e preservação. Vi-
sitas técnicas são realizadas pela 
SEMMA rotineiramente, tanto 
para fiscalizar a preservação dos 
espaços quanto para contemplar 

novas áreas.
O secretário de Meio Am-

biente de Montes Claros, Soter 
Magno, ressalta que é um inves-
timento importante para a pre-
servação do meio ambiente. “O 
Ecocrédito veio como um incen-
tivo a mais ao nosso dever, como 
ser humano, de preservar os re-
cursos naturais”, frisou.

“O meu gato é o mais manhoso do time e sempre joga todo seu charme quando quer pedir alguma 
coisa, principalmente para dormir comigo”, conta a estudante Letícia, de 19 anos

A assistente social, Gláucia Lu-
ciene Aguiar, comentou: “é encan-
tador ver o trabalho desenvolvido 
pela equipe interdisciplinar (Assis-
tentes Sociais e Psicólogos), a pro-
posta de acolhimento, a colabo-
ração com os vínculos familiares, 
tendo a família como parceira no 
processo do ensino e aprendizado 
do aluno, buscando não criminali-
zar a família e, sim, acolher”. 

Conforme o psicólogo Rubens 
Lopes, o “monitoramento, muito 
antes de ter um caráter fiscaliza-
dor, é uma oportunidade de en-
contros entre a coordenação e os 
demais profissionais, psicólogos 
e assistentes sociais, lotados nas 
escolas, para troca de experiências 
e compartilhamento de ideias que 
possam viabilizar ainda mais um 
trabalho que vem sendo desenvol-
vido com muito zelo e responsabi-
lidade por todos esses profissio-
nais. Os resultados apresentados 
nos vários dias de monitoramento 
apontam para uma realidade que 
reforça a necessidade desses ser-
vidores estarem dentro da unidade 
escolar”.
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Indivíduo se entrega a Polícia, com maconha, 
por medo de ser executado por outro criminoso

Africano de 26 anos é encontrado morto às margens 
da BR-251

Drogas, carro, réplica de arma, eletrônicos e dinheiro 
são aprendidos durante operação 

Em Bocaiuva, gato é 
resgatado após ficar com 
a cabeça presa na roda de 
uma carreta 

MP cumpre mandados de busca e 
apreensão em Minas Gerais e outros 
dois estados

Exército Brasileiro recebe entrega 
de munição de artilharia 100% 
nacional 

Após procurar o quartel da Polícia 
Militar com uma sacola de maconha 
e pedir para ser preso, um indivíduo 
de 20 anos acabou detido por tráfico 
de drogas. A ocorrência foi registrada 
na última segunda-feira (1º). Ele en-
tregou aos policiais uma sacola com o 
restante da droga que estava venden-
do na cidade e alegou que queria ser 
preso, pois temia ser executado por 
outro criminoso.

Conforme a Polícia Militar, o indi-
víduo afirmou que adquiriu, no mês 
de julho, um quilo de maconha com 
um traficante, visando comercializar 

o produto ilícito, mas não conseguiu 
porque consumiu a droga, restando 
somente a quantidade entregue no 
quartel.

Ainda segundo a PM, ele soube 
que estava sendo procurado pelo tra-
ficante que tinha a intenção de matá-
-lo se não pagasse pelo entorpecente, 
por isso, resolveu se entregar. O jo-
vem foi preso em flagrante e levado 
para a delegacia de Polícia Civil, onde 
ficou à disposição da justiça. A PM 
informou que ele já tinha passagens 
por ameaça, furto, tráfico de drogas 
e agressão.

Na cidade de Bocaiuva, um 
filhote de gato foi resgatado de-
pois de ficar com a cabeça presa 
na roda de uma carreta. Os mi-
litares do Corpo de Bombeiros 
foram acionados nessa terça-feira 

(2) para o salvamento. O veículo 
estava estacionado no bairro Es-
planada. 

Depois do estudo da situação, 
e usando equipamentos de prote-
ção individual e de salvamento de 

animal em risco, foi feita a retira-
da do felino. Conforme os milita-
res do Corpo de Bombeiros, o fi-
lhote não teve ferimentos e ficou 
sob os cuidados do solicitante da 
ocorrência.

Nessa terça-feira (2), sete manda-
dos de busca e apreensão estão sen-
do cumpridos, durante a operação 
Esquema realizada pelo Ministério 
Público de Minas Gerais. Em nota, o 
MPMG informou que a operação “in-
vestiga os crimes de corrupção ativa, 
corrupção passiva, uso de documen-

to falso e crimes da lei de licitação, 
em tese cometidos na contratação 
de shows artísticos pelo município 
de São Francisco, em 2017”.

Os mandados são cumpridos em 
São Francisco (MG), Goiânia (GO) 
e no município de Cruz das Almas 
(BA). Durante a ação, um dos alvos 

foi preso em flagrante por posse ile-
gal de arma de fogo. O nome do pre-
so não foi divulgado pelo MPMG.

A ação foi realizada pela 1ª 
Promotoria de Justiça da Comar-
ca de São Francisco em parceria 
com a Coordenadoria Regional 
de Defesa do Patrimônio Público 

do Norte de Minas Gerais e com 
o apoio do GAECO Regional de 
Montes Claros. Participaram das 
diligências 45 policiais militares 
dos estados de Minas Gerais, Goi-
ás e Bahia, além de cinco Promo-
tores de Justiça. As investigações 
continuam.

Foi antecipada a entrega de 15 toneladas de componentes para 
a Munição 155 mm ao Exército Brasileiro. Os componentes foram 
transportados de Juiz de Fora até a Cidade de Palmeira (PR), onde 
foram entregues ao 5º Batalhão de Suprimento para distribuição 
entre as unidades de artilharia sediadas no Comando Militar do 
Sul.

A atividade marcou a nacionalização do processo produtivo do 
Tiro 155mm M 107, uma vez que todo o processo produtivo dos 
componentes da munição é realizado no Brasil, de modo a fomen-

tar a Base Industrial de Defesa e a reduzir a dependência externa.
Pela primeira vez, o Exército Brasileiro fará uso da munição 

com componentes 100% nacionais, sendo eles o Corpo da Grana-
da, as Estopilhas MK2A4 e M82 e a Carga de Projeção M3A1.

Com o apoio da Academia Militar das Agulhas Negras e do 
Centro de Avaliações do Exército, a IMBEL realizou  os ensaios ba-
lísticos que ratificaram a qualidade desses componentes, garantin-
do-lhes a segurança e o desempenho exigidos em normas técnicas 
da Empresa. (Exército Brasileiro)

Quatro pessoas foram condu-
zidas à delegacia e uma réplica de 
arma, drogas, um carro clonado, 
dinheiro e eletrônicos apreendidos 
durante uma ocorrência de extor-
são mediante sequestro, registrada 
pela Polícia Militar. Conforme as 
informações, um homem chegou 
machucado e pedindo por socorro 
no quartel da Polícia Militar Rodovi-
ária. Ele disse que estava fugindo de 
pessoas que queriam matá-lo, após 
ter consumido drogas e não ter o 
dinheiro para pagar pelos entorpe-
centes.

O indivíduo ainda afirmou que 
os traficantes tomaram seu celular 
e um relógio como pagamento, 
entretanto queriam mais dinheiro. 
Por isso, o colocaram dentro de um 
carro, com um revólver apontado 
para a cabeça, e seguiram para sua 
casa. Ao ouvir que seria levado para 

ser morto em um matagal, pulou 
do carro em movimento. Ele teve 
várias escoriações e foi levado para 
receber atendimento médico.

Conforme a PM, o veículo men-
cionado foi encontrado no local 
onde o homem afirmou ter consu-
mido as drogas. No local, um outro 
indivíduo, de 21 anos, assumiu ser 
dono do automóvel e disse que o 
adquiriu pelo valor de R$ 24 mil, 
pagando com uma moto e R$ 10 
mil em dinheiro. No carro, foram 
apreendidos R$ 200 e uma bucha 
de maconha. O veículo tinha sinais 
de adulteração nos componentes 
de identificação, com as tarjetas de 
identificação suprimidas e núme-
ros do chassi e motor remarcados. 
Durante consulta, foi constatado 
que o automóvel tem queixa de 
roubo, registrada em abril deste 
ano, no Distrito Federal. O carro 

foi removido ao pátio credenciado.
Na casa do responsável pelo 

veículo, foram encontradas uma 
televisão, um computador e uma 
máquina de lavar veículos sem 
procedência, além de R$ 226. Ao 
ser questionado, ele disse que 
recebeu os aparelhos como paga-
mento de uma dívida. Ele relatou 
que quem estaria dentro do carro 
com ele seria um comparsa, de 25 
anos, que foi encontrado e preso. 
Ainda durante os levantamentos, 
foram abordados um homem, de 
27 anos, que estava com o relógio 
e o celular do solicitante da ocor-
rência, e um quarto homem, que 
teria repassado um computador 
e uma televisão em uma negocia-
ção por entorpecentes. Durante 
as buscas, foram apreendidas duas 
pedras de crack e uma réplica de 
pistola.

Às margens da BR-251, próximo 
ao trevo de acesso a Salinas, um 
homem, de 26 anos, foi encontrado 
morto. Conforme informações da 

Polícia Rodoviária, a vítima estava 
com um passaporte de origem da 
Guiné Equatorial, que é um país da 
África. Segundo o documento, ele é 

nascido na capital do país, Malabo. 
O corpo foi achado na tarde da últi-
ma segunda-feira (1º), mas a polícia 
suspeita de que a morte tenha ocor-

rido em data anterior.
Segundo a PRF, o homem estava 

com o pé quebrado e tinha ferimen-
tos nas costas; a Polícia acredita que 

ele tenha sido atropelado. A perícia 
esteve no local e o corpo foi leva-
do para o Instituto Médico Legal 
de Montes Claros. A Polícia Civil 

informou, nessa terça-feira (2), que 
a necropsia foi concluída e apontou 
que a causa da morte foi politrau-
matismo.
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Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos em 
tempos de crise: AMIP - Associação 

de Moda Íntima e Praia
Crise, empreendedorismo 

e oportunidades  parte da 
mesma fonte que faz jorrar o 
sucesso .  Foram nós momen-
tos desafiadores e  incertos 
que a inovação e os ajustes 
fizeram que novas empresas 
surgissem e outras tantas se 
fortalecessem.

O empreendedorismo 
Feminino em Taiobeiras se 
encaixa certamente nesse 
cenário onde a crise se tor-
nou oportunidade e assim 
mulheres , usaram seus lares 
para empreender, trabalhou 
associativamente , uniu forças 
e com o apoio da família e a 
mais de 9 anos fez da cidade 

de Taiobeiras  um pólo de lingerie , exportando lingeries que se desta-
cam pelo bom gosto e Criatividade! 

A formação da Associação Moda Íntima e Praia de Taiobeiras foi um 
passo determinante para o desenvolvimento do setor, onde as empresá-
rias viram que juntas poderia ir mais longe.

Tudo isso teve resultado com o  impulsionamento ao setor da con-
fecção de lingerie .  É o caso do apoio continuo Da Prefeitura de Taiobei-
ras através da Secretária de Desenvolvimento Econômico fomentando 
ações de capacitações, missões , feiras de negócios e qualificação na 
nossa Escola da Moda com o apoio do SEBRAE, FIEMG, CODEVASF e 
SINDVEST mantenham a lingerie competitiva no mercado nacional !

é certo que crises de diferentes formatos sempre surgirão , mas a 
capacidade de sobrevivência nos leva a empreender  e fazer daquela 
fraqueza um grande diferencial e assim os fomentos vem para ser molas 
propulsoras levando benefícios a todos em sua volta .

DICAS 

•Saúde: Tenha uma boa companhia. Atividades físicas 
são ótimas oportunidades para socializar e estreitar os laços 
com uma pessoa importante

•Motivacional: “Suas ações falam tão alto que não con-
sigo ouvir o que você está dizendo.”. Ralph Waldo Emerson

• Livro: Da Guerra de Carl von Clausewitz

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Sueli Maria Gomes
Empresária e presidente 

da AMIP

Ainda na  Primeira Corrida beneficente da Inovar,  esta 
colunista posando com as modelos as quais vestem Tribo 

Social  by  Vera Lôpo. E também tivemos o privilégio de fazer 
todas as camisas deste magnífico evento.

Venho parabenizar Leandro e toda a família Inovar pela 
Primeira Corrida Beneficente que agregou atletas de Montes 
Claros e do Norte de Minas. Parabéns pelo evento de grande 

sucesso que nos deixou pensando na próxima corrida.

Paróquia Sagrada Família se 
prepara para festa em honra a 
Santa Paula Elisabete Cerioli

Entre as bebidas mais consumidas 
do mundo, café é indispensável 
para montes-clarenses 

Servidores da Rede Municipal de Saúde 
passam por capacitação para lidar com a 
varíola dos macacos

Vendas de veículos novos têm leve baixa em 
julho

VINÍCIOS SANTOS

A comunidade da Paróquia Sa-
grada Família, da região do Grande 
Jaraguá, se reúne a partir desta sex-
ta-feira (5), para uma grande festa: 
desta vez para Santa Paula Elisabete 
Cerioli. A celebração, que está em 
sua 2ª edição, contará com novenas e 
missas a partir das 19h durante todos 
os dias até o dia 13; no domingo, dia 
14, a grande festa de encerramento, 
com grande celebração às 19h. A co-
munidade, muito ativa durante todo 
o ano, já se prepara para mais uma 
grande demonstração de fé e louvor.

O pároco Pe. Paulo César explica 
que a Festa de Santa Paula Elisabete 
Cerioli é um momento para que os 
fiéis se inspirem nos ensinamentos 
de uma mulher de fé que entregou 
sua vida para ajudar os mais humil-
des: “é um momento de comunhão, 
de caminharmos juntos. Que ela nos 

inspire e nos motive em viver em co-
munidade a assumir nosso compro-
misso de ser igreja em união, vencen-
do o egoísmo, a inveja e a divisão”, 
completa. A festa acontece na matriz 
Sagrada Família, na Avenida Antônio 
de Freitas, 601, no bairro Jaraguá II.

SANTA PAULA ELISABETE 
CERIOLI

Nascida em 1816 na Itália e cano-
nizada pelo Papa João Paulo II em 
2004, a santa seguiu a vida religiosa 
após a morte precoce do marido e 
dos quatro filhos. Ela foi responsável 
pela fundação de congregações re-
ligiosas, como a da Sagrada Família 
de Bérgamo, no país europeu. A de-
voção a Santa Paula Elisabete Cerioli 
está difundida em nações europeias, 
africanas e também no Brasil, onde 
está presente a congregação criada 
por ela.

JOYCE ALMEIDA

O café é uma bebida consumida 
mundialmente, segundo algumas 
pesquisas, fica atrás somente da 

água - que é vital para todos. No 
Brasil, as pessoas costumam beber 
em média de cinco xícaras de café 
por dia, sendo a região Sudeste a 
maior consumidora do país.  

Ângela Cardoso conta que não 
abre mão do seu cafezinho diário. 
“Nos últimos anos passei a tomar 
bastante café, mas quando criança 
não era um hábito tão frequente. 

Atualmente considerada pela 
OMS (Organização Mundial de 
Saúde) uma emergência de saú-
de global, a varíola dos macacos 
(monkeypox) é um vírus que vem se 
espalhando rapidamente pelo mun-
do, inclusive no Brasil, onde mais de 
mil casos já foram confirmados. 

Embora Montes Claros não tenha 
nenhum caso confirmado da doen-
ça, a Prefeitura, através da Secreta-
ria Municipal de Saúde, irá realizar 
nesta sexta-feira, 5, um treinamento 
online para capacitar os servidores 
da Rede Municipal de Atenção à 

Saúde sobre o manejo, notificação e 
testagem dos pacientes suspeitos e 
confirmados para a doença. 

A varíola dos macacos é uma do-
ença viral, diagnosticada e identifica-
da pela primeira vez no século pas-
sado, na década de 60. Essa doença 
tem caráter endêmico em alguns 
países da África Central e da África 
Ocidental. O que nós estamos viven-
do agora é o primeiro grande surto 
em países não endêmicos.

A doença começa, quase sempre, 
com uma febre súbita, forte e inten-
sa. O paciente também tem dor de 

cabeça, náusea, exaustão, cansaço e 
fundamentalmente o aparecimento 
de gânglios (inchaços popularmen-
te conhecidos como “ínguas”), que 
podem acontecer tanto na região 
do pescoço, na região axilar, como 
na região perigenital.

A principal forma de transmis-
são da varíola dos macacos é por 
meio do contato. Esse contato 
acontece por pele/pele, secre-
ções ou por objetos pessoais do 
paciente infectado. Por isso, é ex-
tremamente importante que, uma 
vez que o paciente esteja com o 

diagnóstico laboratorial concluído, 
ele permaneça em isolamento e 
que todo o seu material de roupa 
de cama, roupas, lençóis e objetos 
pessoais passem por um processo 
de higienização.

A principal forma de proteção é 
evitar contato direto com pessoas 
contaminadas. 

Ao aparecer quaisquer sinais ou 
sintomas, como febre alta e súbita, 
dor de cabeça e aparecimento de 
gânglios, procure a sua Unidade de 
Saúde de referência. (DANIEL MO-
RAES - Colaborador)

As vendas de veículos automo-
tores novos sofreu uma leve queda 
no mês de julho, quando foram 
comercializados 307.709 unida-
des: 0,5% a menos que o regis-
trado no mesmo mês de 2021 e 
2,61% inferior às vendas de junho 
de 2022. No acumulado do ano 
( janeiro a julho), foram vendidas 
1.958.945 unidades, 2,65% a me-
nos do que registrado no mesmo 
período de 2021.

Os dados, divulgados hoje (2), 

são da Federação Nacional da Dis-
tribuição de Veículos Automoto-
res (Fenabrave). São levadas em 
conta as vendas de automóveis e 
comerciais leves, caminhões, ôni-
bus, motocicletas e implementos 
rodoviários.

“A queda pode ser explicada 
por um conjunto de fatores, como 
a menor oferta, especialmente, no 
segmento de duas rodas, devido 
a problemas na produção e pela 
maior restrição e aumento do 

custo de crédito, já que a inadim-
plência, nos financiamentos de 
veículos, está em 4,5%”destacou 
o presidente da Fenabrave, José 
Maurício Andreta Júnior.

As vendas de automóveis e co-
merciais leves tiveram elevação 
nas vendas em julho de 4,13% em 
relação ao mesmo mês de 2021. 
Em comparação a junho de 2022, 
houve elevação de 2,2%. Já no 
acumulado do ano, até julho, foi 
registrada queda de 12,7% em re-

lação ao mesmo período de 2021. 
A expectativa da Fenabrave 

é que, com a nova redução do 
Imposto sobre Produtos Indus-
trializados (IPI) para automóveis 
– que passou de 18,5% (desde 
25 de fevereiro) para 24,75% (a 
partir de 1 de agosto) – as vendas 
do segmento cresçam nos próxi-
mos meses, podendo atingir uma 
elevação de 4% no final do ano, 
em comparação a 2021. (Agência 
Brasil)
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Comecei a gostar por vontade pró-
pria, mas também tenho muitos 
familiares que gostam muito, assim 
como eu. Acredito que o café me 
dá um maior desempenho em meu 
dia. Além de que o sabor é muito 
agradável ao meu paladar e fico 
mais bem humorada e disposta”, 
diz ela.

Segundo a jovem, para ela se 
tornou uma relação de dependên-
cia. “Acredito que eu consumo em 
grande quantidade, há mais ou me-
nos cinco anos. Hoje, quando não 
tomo café, tenho muitas dores de 
cabeça que não passam nem com 
uma medicação. São sintomas bem 
desagradáveis. Entretanto, não con-
sidero que seja uma dependência 
de grandes malefícios, já que cos-
tumo tomar ele puro e, recente-
mente, cheguei a diminuir a quan-
tidade, se for comparada há alguns 
anos atrás”.

Gustavo Santos, 22 anos, traba-
lha no período da noite e afirma 
que não conseguiria sem o cafezi-
nho de todos os dias. “Eu não me 
adaptei em tomar energético, e, 
então, quando o sono bate, só uma 
garrafa de café para ajudar a cum-
prir o turno”, brinca o rapaz. 
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Joaquim se desespera, e Úrsula tenta despistar Salvador, sem sucesso. Davi e Isa-
dora convencem Violeta de que Joaquim é um homem perigoso. Joaquim afirma a 
Salvador que estava no Rio de Janeiro quando Abel foi morto. Lisiê confronta Tenório 
sobre Olívia. Matias tem uma crise, e Olívia o conforta. Úrsula consegue subornar o ge-
rente do hotel, que confirma para a polícia o falso álibi de Joaquim. Salvador mantém 
Onofre preso. Iara se recusa a desmentir Joaquim na polícia. Heloísa implora o perdão 

de Violeta. Iolanda oferece a Joaquim a pasta de provas contra ele em troca de dinheiro.

at se despede de Alfredo e vai embora com Moa. Anita e Jéssica limpam as digitais 
do carro de Dalva. A delegada Marcela informa Martha sobre a reabertura do caso de 
Clarice. O investigador Paulo tenta falar com Dagmar. Anita afirma a Jéssica que não 
contará o que aconteceu na noite em que Clarice morreu. Joca se une a Olívia para 
afastar Lou da Coragem.com. Anita inventa para Dalva uma mentira para justificar o 
sumiço do carro. Teca vê Bob e Jéssica juntos e pensa que os dois são um casal. Rebe-
ca afirma que Pat está apaixonada por Moa. Rico encontra Lou na Coragem.com e se 

surpreende ao ver que ela também dormirá no galpão. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

José Leôncio não derruba a tapera de Juma. Marcelo sente ciúmes ao ver Guta 
chegar em casa acompanhada de Jove. Irma fica surpresa com a convicção cega de 
Trindade sobre sua gravidez. Filó conta a José Leôncio sobre a gravidez de Irma. 
José Lucas sente que Juma só o quer por perto como irmão. José Leôncio comu-
nica a Jove que a sela de prata ficará sem dono, até que o filho resolva a situação 
com José Lucas. Zaquieu comenta com Muda que ficou ressentido por não ter sido 

convidado para a comitiva. Roberto alerta Zuleica sobre o comportamento de Tenório. 

Cecília e Gustavo vão ao quarto de Dulce Maria e revelam para a carinha de anjo 
que ela vai ter um irmão ou irmãzinha. Dulce fica feliz e abraça os pais. Leonardo pede 
para dois capangas render a todos e deixar Cecília e Dulce Maria com ele, enquanto 
limpa o cofre da casa. Diana e Inácio conversam com a Madre Superiora e diz que a 
gravadora alugou uma casa em São Paulo para eles tocarem a carreira de Miguel e Zeca. 
Leonardo sequestra Cassandra na rua e diz que ela vai ser obrigada a ajudá-lo a acabar 

com a família Lários.
Samara conversa com Léia e diz que viu Josué elogiando Aruna. Isaque e Temá 

disputam uma dança com Adélia. A moça avisa que ficará solteira até sua irmã, Neziá, 
conseguir se casar. Josué avisa a Pedael que os espiões precisarão de um bom disfar-
ce. Eles escolhem roupas de mercadores de pele. Acã, Melquias e Gibar se mostram 
ambiciosos com as riquezas que poderão encontrar em Jericó. Iru provoca Maquir e 
Livana tenta aliviar a tensão. Elói conversa com loná e faz elogios à Aruna. Quemuel 

discute com Léia e pede para a esposa esquecer o passado. Amanhece no acampamento de Sitim. Sorrateiros, Tibar 
e Kadmo atacam dois soldados hebreus. 

‘Pacto Brutal’: assassino de Daniella 
pede perdão a Gloria Perez e expõe 
tentativa de falar com atriz após a 
morte

Jojo Todynho toma decisão importante 
sobre gravidez. Saiba detalhes

Após a repercussão da série ‘Pacto 
Brutal’, da HBO Max, Guilherme de 
Pádua vem a público pedir perdão 
para Glória Perez. O assassinato de 
Daniella Perez completa 30 anos em 
dezembro. Confira as declarações.

A morte da atriz Daniella Perez, 
em 1992, voltou a ser assunto após 
o lançamento da série “Pacto Brutal”, 
da HBO Max, que expõe fotos cho-
cantes e detalhes do crime. Depois 
de afirmar que o documentário es-
timularia ódio, Guilherme de Pádua, 
responsável pelo assassinato, decidiu 
pedir desculpas para Gloria Perez e 
Raul Gazolla, respectivamente, mãe e 
viúvo da atriz .

“Talvez, eu nunca tenha uma 
oportunidade real de pedir perdão. 
Por isso, Gloria, eu te peço perdão 
por todo o sofrimento que te causei. 
Jamais esqueci daquele encontro na 

carceragem, nunca esqueci. Raul, eu 
te peço perdão, nunca esqueci do dia 
que fui chamado na delegacia, você 
estava lá e se arrastou até mim, me 
abraçou chorando. Ali vi que era a 
pior pessoa do mundo”, concluiu.

Em um vídeo de 8 minutos pu-
blicado no Youtube nesta terça-feira 
(02), Guilherme explica por que de-
cidiu pedir desculpas publicamente 
quase 30 anos após matar Daniella. 
“Muitas pessoas, inclusive algumas 
que se dizem cristãs, têm me julga-
do e declarado que não acreditam na 
minha conversão porque não viram 
um vídeo meu com um pedido de 
perdão para a família, os amigos, as 
pessoas que fiz sofrer com o crime 
que cometi”, justificou.

GUILHERME DE PÁDUA TENTOU 
SE COMUNICAR COM DANIELLA PE-

REZ APÓS ASSASINATO

Guilherme afirma que, antes de 
conhecer a Bíblia, tentava conversar 
com Daniella na tentativa de se des-
culpar por ter lhe tirado a vida. “Para 
vocês terem uma ideia, nos primeiros 
anos, ficava noites e noites no meu 
pensamento tentando me comunicar 
com a Daniella. Pedindo perdão, ten-
tando falar algo, como se ela pudesse 
me escutar”, definiu.

Por fim, Guilherme admitiu que 
o pedido de desculpas não vai surtir 
muito efeito. “Sei que esse pedido de 
perdão talvez não vá significar nada, 
mas quero deixar registrado. Não 
que isso vá realmente gerar um per-
dão, porque o perdão é um dom de 
Deus, tem mais a ver com quem per-
doa do que com quem é perdoado. 
Se estivesse no lugar de vocês, prova-
velmente, não perdoaria”, pontuou.

Jojo Todynho já havia revelado o 
sonho de ser mãe e estava fazendo 
planos para engravidar nos próxi-
mos meses. No entanto, a apresen-
tadora decidiu adiar a ideia. Enten-
da o motivo!

Casada com o militar Lucas 
Souza há 6 meses, Jojo Todynho já 
fazia planos para engravidar muito 
em breve e chegou até a anunciar 
um plano de emagrecimento para 
a gestação. No entanto, a apresen-
tadora, que foi uma das famosas a 
opinar sobre a polêmica com Caio 
Castro, decidiu adiar o sonho de 
ser mãe.

Em conversa com os fãs no 
Instagram na última semana, Jojo 

revelou que pretende voltar a uti-
lizar métodos contraceptivos. “Eu 
vou botar o DIU de volta porque 
não estou mais no objetivo de 
engravidar. Eu estou em um mo-
mento de muito trabalho, vou 
me consolidar onde eu quero, na 
empresa que estou entrando ago-
ra e na que estou abrindo. Mais 
para frente, eu engravido. Queria 
muito agora, mas não tem como”, 
explicou a funkeira.

Jojo, que se prepara para a 
estreia da segunda temporada 
do programa “Jojo Nove e Meia”, 
ainda celebrou a excelente fase 
profissional e financeira. “É bom 
ganhar bem, eu gosto de traba-
lhar”, disse.

JOJO TODYNHO SOBRE MA-
TERNIDADE: ‘É UM SONHO, 
UMA DÁDIVA’

Com o casamento ainda no 
início e com a carreira em um mo-
mento muito próspero, Jojo preci-
sou explicar para os fãs os motivos 
que a levaram a planejar uma gravi-
dez nesta fase da vida.

“Sabe por que eu quero muito 
ser mãe? Primeiro porque é um so-
nho, uma dádiva, você poder gerar 
um fruto, e também porque tenho 
medo da minha vó ir embora e não 
conhecer um bisneto meu, um filho 
meu. Isso também é um dos motivos 
pelos quais eu quero muito ser mãe”, 
disse Jojo, durante conversa nas re-
des sociais no Dia das Mães.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

2D DUB 13:30 - 16:00 - 18:30 - 
21:00

Thor - Amor e Trovão
119min / Ação 14

3D DUB 13:30 - 16:15 - 19:00 - 
21:45

O Telefone Preto
103min - Terror 16

2D DUB 14:00 - 21:15
2D LEG 18:45

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

3D DUB 14:30 - 17:00 - 19:15
 2D DUB 15:30

Elvis
160min / Biografia 14

2D DUB 20:30

Pluft - O Fantasminha
88min / Comédia Dramática 

2D NAC 16:30
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   FASE ESTADUAL 

   PALCO GIRATÓRIO 

Montezuma, na Comarca de Rio Pardo de Minas, foi contemplada com 
atendimentos do Cejusc Itinerante 

Atividades incluíram palestras sobre temas como direito do consumidor e 
de família, saúde e meio ambiente
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Aluno da escola de Montes 
Claros conquista medalha 
de ouro nos JEMG

Ação do TJMG e do MPMG visita as cidades 
do Norte de Minas

Sesc promove apresentações artísticas em 
Montes Claros e debates on-line gratuitos

Riacho dos Machados, Serranópolis de Minas e Montezuma receberam 
a ação

O aluno do 7º ano da Escola 
Municipal Rozenda Zane Mora-
es, João Pedro Durães Marques, 
conquistou a medalha de ouro no 
Badminton Masculino, na fase fi-
nal dos Jogos Escolares de Minas 
Gerais ( JEMG/2022), realizada na 
cidade de Uberaba, no Triângulo 
Mineiro.  

Os JEMG são uma competição 

esportiva-educacional que reúne 
estudantes de escolas públicas e 
particulares. Neste ano, os Jogos 
tiveram a participação de mais de 
três mil estudantes-atletas de 736 
unidades escolares de 206 muni-
cípios mineiros, nas modalidades 
de atletismo, badminton, basque-
tebol, ciclismo, futsal, ginástica 
artística, ginástica rítmica, han-

debol, judô, natação, taekwondo, 
tênis de mesa, voleibol, vôlei de 
praia e xadrez.  

Na fase final estadual, João Pe-
dro representou Montes Claros e a 
equipe de Badminton I, da Rozenda 
Zane, coordenada pelo professor 
de Educação Física Adilson Nassau 
Júnior. 

“É motivo de muita alegria ver 

que o estudante, além de se dedicar 
aos estudos, destaca-se no cenário 
esportivo. Sabemos que a atividade 
física contribui de forma significati-
va para o desenvolvimento integral 
do indivíduo, para a consolidação 
de habilidades tão importantes 
como o trabalho em equipe, orga-
nização e disciplina”, destaca a dire-
ção da Escola.  (Ascom PMMC)

O Centro Judiciário de So-
lução de Conflitos e Cidadania 
(Cejusc) Itinerante, do Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), e o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) pro-
moveram uma ação em municí-
pios pertencentes às comarcas 

de Porteirinha e Rio Pardo de 
Minas.

Desta vez, as cidades con-
templadas pela atividade foram 
Riacho dos Machados (Comarca 
de Porteirinha), Serranópolis de 
Minas (Comarca de Porteirinha) 
e Montezuma (Comarca de Rio 

Pardo de Minas).
O Cejusc Itinerante tem por 

objetivo facilitar o acesso a servi-
ços públicos à população de mu-
nicípios ou locais afastados da 
sede das comarcas. Por meio da 
proposta, o Poder Público pode 
chegar até às pessoas de baixa 

renda, favorecendo o exercício 
pleno de seus direitos.

A população da região visita-
da teve acesso a serviços gratui-
tos de cidadania, como a possi-
bilidade de retirar a segunda via 
das certidões de nascimento, ca-
samento e óbito, reconhecimen-

to de paternidade e conversão 
de união estável em casamento.

No final de julho, os parcei-
ros da ação ministraram nas ci-
dades visitadas palestras sobre 
direito do consumidor, direito 
de família, saúde e meio am-
biente. Também foram forneci-

das orientações a respeito de 
pensão alimentícia, guarda de 
filhos, aposentadoria, Lei Maria 
da Penha, Estatuto da Criança e 
do Adolescente, Estatuto do Ido-
so e direito das pessoas porta-
doras de necessidades especiais. 
(Ascom TJMG)

Entre os dias 5 de agosto e 10 
de setembro, Montes Claros será es-
paço para a 24ª edição do Palco Gi-
ratório. O projeto, promovido pelo 
Departamento Nacional do Sesc em 
parceria com os Departamentos 
Regionais, levará para a cidade uma 
programação especial, gratuita e 
aberta ao público. Serão realizadas 
apresentações artísticas presenciais 

e debates no formato online.
A programação é voltada para o 

público em geral e para os profis-
sionais, especialistas e estudantes 
de artes cênicas.

O Palco Giratório é um dos mais 
importantes eventos do calendário 
das artes cênicas do Brasil e, nesta 
edição, tem a proposta de mostrar 
como artistas e profissionais do 

setor abraçaram os meios digitais 
como suportes criativos para a ma-
nutenção da produção cênica bra-
sileira.

Na sexta-feira (5), às 18h30, 
acontece o evento on-line ‘Pensa-
mento Giratório’. As atrizes Ma-
rina Tadeu e Vanessa Machado, 
criadoras do projeto Diálogos, e 
integrantes do Grupo Magiluth, 

de Pernambuco, buscam explorar 
as intercessões entre as lingua-
gens literária, teatral e digital na 
construção de uma apresentação 
inventiva, encontrando na alegoria 
uma possibilidade de interrogar o 
presente do Brasil.

Os eventos acontecem ainda nos 
dias 9 e 10 de setembro também no 
formato on-line.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO DE 
MONTES CLAROS.

 Pensamento Giratório - ONLINE
Quando: 05/08/2022, às 18h30

Onde: Canal do Sesc em Minas 
no Youtube

Sinopse: Em debate, as atrizes 

Marina Tadeu e Vanessa Machado, 
criadoras do projeto Diálogos, e 
integrantes do Grupo Magiluth, 
de Pernambuco, buscam explorar 
as intercessões entre as linguagens 
literária, teatral e digital na constru-
ção de uma apresentação inventiva, 
encontrando na alegoria uma pos-
sibilidade de interrogar o presente 
do Brasil.

“É uma ansiedade grande e boa para voltar logo para a Série A, de onde não devíamos ter 
saído”, afirma Daniel Cardoso, torcedor apaixonado da Raposa 
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Cruzeiro entra na contagem regressiva para 
confirmação do acesso e torcedores se animam 

JOYCE ALMEIDA

É fato que a queda do Cruzeiro 
para a Série B do Campeonato Brasi-
leiro, em 2019, mexeu muito com os 
torcedores do time, principalmente 
ao longo das duas temporadas se-
guintes, que evidenciaram toda a 
fase ruim do clube, devido à sua má 
administração. Em 2020/21, o Cru-
zeiro não esteve nem perto de con-
seguir retornar à elite do futebol na-
cional, o que antes era inimaginável. 

Este ano, entretanto, para a ale-
gria da nação azul, as coisas estão 
sendo bem diferentes. Os esforços 
para reverter toda essa situação co-
meçaram a todo vapor, desde que o 
ex-atleta e agora empresário, Ronal-
do Nazário, se tornou o dono maio-
ritário da SAF celeste. Ronaldo já 
chegou realizando inúmeras mudan-
ças para melhorar o rendimento do 
time nas partidas disputadas e os re-

sultados são os melhores possíveis: 
liderança indiscutível da segundona 
e contagem regressiva para garantir 
o acesso antecipado.

Daniel Cardoso, torcedor apaixo-
nado, sempre está acompanhando 
os jogos do Cruzeiro e conta que 
devido à mudança de desempenho 
do time, está se sentindo muito 
animado. “É uma ansiedade grande 
e boa para voltar logo para a Série 
A, de onde não devíamos ter saído. 
Houve muita corrupção dentro do clu-
be e isso afetou muito o desempenho 
dentro de campo. O Cruzeiro, diferen-
te de outros clubes, foi um time que 
caiu de uma forma muito marcante - 
porque acredito que tínhamos elenco 
para disputar os títulos. Penso que a 
queda também se deu principalmen-
te pela má administração, por roubos 
ocorridos e muitos outros problemas 
que aconteceram”, comenta.

O torcedor ainda afirma que com 

a nova administração, ele acredita o 
time pode sair da situação difícil que 
veio enfrentando. “Então, a expectati-
va da tão sonhada conquista é muito 
alta, ainda mais depois de dois anos na 
Série B, sofrendo com consequências 
vindas das dívidas altíssimas na CBF. 
Agora, com o Ronaldo tomando con-
ta do clube, as esperanças se tornam 
cada vez mais altas para reerguer o 
Cruzeiro, de pouco a pouco ele já 
está levantando o time”, conclui Da-
niel. 

Matheus Veloso também tem 
gostado desta temporada da equipe 
celeste. “Estou achando bem consis-
tente, esta nova fase, com mais cla-
reza, foco dentro e fora de campo. 
O time vem pontuando toda rodada 
e deixou de ‘só empatar’. Mesmo 
não tendo um elenco caro, igual nas 
últimas temporadas, está bem mais 
eficiente”, finaliza o torcedor. (Sob a 
supervisão de Stênio Aguiar)
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EM ARRAIAL D’ AJUDA

Estou aqui em Arraial D’ Ajuda que está sempre superlotada de tu-
ristas. Semana de sol e frio à noite. O voo especial da Azul direto para 
Moc continua fazendo sucesso, mas quando forem comprarem as suas 
passagens procurem por promoções. Comprei minha passagem por 400 
reais. Ontem uma amiga foi olhar a tarifa para vir amanhã e assustou, 
pois estava quase 3 mil reais, só a vinda. Com este preço pode se com-
prar passagem de ida e volta para Europa, principalmente Portugal. Por 
isso é só pesquisar e marcar as passagens com antecedência que acha 
promoções de Moc para Porto Seguro.

HORA DA ONÇA BEBER ÁGUA 

Bancos e gestoras vêm tentando prever o resultado das eleições 
elaborando modelos estatísticos. Por enquanto, o mercado financeiro 
projeta o crescimento de Bolsonaro por conta da queda do desemprego 
e da desaceleração da inflação. Nesse cenário, o atual presidente pode 
terminar o primeiro turno em uma disputa acirrada com o ex-presidente 
Lula, que lidera as pesquisas de intenção de votos. 

FESTA DE AGOSTO

De 17 a 21 deste mês, Moc será movimentada com a tradicional ‘Fes-
ta de Agosto’ que voltará depois de dois anos ainda mais bela e colorida. 
É muito bom ver os desfiles dos Catopês, Marujos e Caboclinhos com 
seus batuques e trajes coloridos. Os cortejos com as lindas crianças ca-
racterizadas de Reis, Rainhas e Princesas. O grupo de Catopês deverá 
surpreender ainda mais este ano, pois vários eventos foram realizados 
em benefícios dos grupos que sempre conta com a participação de no-
mes conhecidos. 

AUXÍLIO BRASIL 

O governo vai incluir no próximo dia 9, quando começa a valer o va-
lor de R$ 600 para o piso do Auxílio Brasil, mais 2,2 milhões de famílias 
no programa. Em julho, o benefício foi pago a 18,13 milhões de famílias. 
O aumento de R$ 400 para R$ 600 vale até 31 de dezembro. 

CIRO GOMES EXPLICA RETROCESSO CASO LULA GANHE.  

“Uma tragédia grande. A margem para aumentar juros não existe 
mais. Ele não tem lucidez disso, não quer ouvir, e o quadro técnico ao 
lado dele é de oitavo nível. Quando chegar lá, uma conta impagável com 
Renan Calheiros, Eunício Oliveira, MDB, Guilherme Boulos, ministério 
para todo mundo. Tudo num cenário completamente diferente de 2003. 
E a expectativa do povão é cerveja e picanha. Ele vai botar um banqueiro 
na Economia e entregar as políticas de papo-furado (mulher, índio e 
negro) para o PT se divertir, a política e o Orçamento para o Centrão, e 
vai passear no estrangeiro.”

BEM QUE A PREFEITURA de Porto Seguro poderia investir mais 
aqui em Arraial D’ Ajuda, inclusive construindo um trevo digno de rece-
ber os visitantes na entrada da grande aérea do velho campo que precisa 
ser urbanizada.

E A PARTIR do próximo dia 15 teremos aqui a festa da Santa em 
homenagem a Nossa Senhora D’ Ajuda que reúne peregrinos de várias 
partes do país, principalmente do nordeste.

BRASIL tem média de 226 mortes pela Covid-19 e este índice está há 
35 dias acima de 200. No total, o Brasil tem 678.792 vítimas e 33.856.805 
casos da doença. Brasil tem 47% da população total imunizada com a 
dose de reforço contra a Covid-19.

UMA RECEPÇÃO das mais belas e alinhada marcou os 30 anos de 
casamento de José Antônio e Rosane Colares Rodrigues. Estive presente 
e vou comentar nas próximas colunas com fotos de Dirceu Santos e 
Farley do Fotogênio.

APÓS o senador Tasso Jereissati (CE) desistir de ser candidato a vice 
na chapa da senadora Simone Tebet (MDB-MS) na disputa pela Presi-
dência da República, o PSDB deve indicar a senadora Mara Gabrilli (SP) 
para a vaga.

E A EXPECTATIVA em todo Norte de Minas é sobre a vinda do pre-
sidente Bolsonaro depois de amanhã, a Montes Claros. Não restam dú-
vidas que o grande Parque de Exposições será pequeno para conter a 
multidão que irá saudar nosso grande líder. Infelizmente, devido a com-
promissos aqui na região, não poderei estar presente.

REYNALDO GIANECCHINI acaba de voltar de férias de lá. Não é só 
ele: celebridades europeias, especialmente britânicas, são habitués ali. 
Atrás de mordomia e sossego, endinheirados rumam em direção ao sul 
de Portugal. A apenas 45 minutos de voo ou 2h30 de carro, a partir de 
Lisboa, a região do Algarve também é acessível para turistas ‘comuns’, 
digamos assim, na temporada de calor na Europa.

VAP & VIP

O  DESTAQUE de hoje vai para outra querida e linda odon-
tóloga, Paula Figueiredo Moura Ladeia que está aniversa-
riando hoje. Ela e o esposo Pedro Ladeia se tornaram papais 
do principezinho Augusto. Viva, para Paulinha!

VEM CHEGANDO dia 24 de setembro para  comemorarmos 
a VIDA e o TRABALHO, no Vichi Maria.  Volto a dizer que 
apesar da festa iniciar as 18 horas e com camisetas, manterá 
o mesmo Glamour com os casais e os jovens nos homena-
geando. Estarei recebendo amigos como Wilson – Ana Elisa 
Marcondes Parrela, Roberto e Eliete Câmara, quando está 
recepção era realizada no Portal Eventos. Aguarde a ‘Noite 
dos 56 anos de Glamour’. 

E COMO RECORDAR é viver, vale destacar e lembrar do 
famoso ‘Carnamontes’ que marcou a história da cidade e 
estava ali todos os anos o famoso CAMAROTE DO THEO 
que era sempre o mais prestigiado.

JOVEM André Castro também esteve aniversariando e foi 
festejado pelos  papais Wilson e Tete Castro.

MARCANDO PRESENÇA no barzinho ‘Fala Fina’ as amigas, 
Diva Lins e Aurora Quadros.

ESTA TURMA formada pelas amigas Márcia Valle, Luciana 
Malveira, Elaine Clair Pimenta, Leandra Malveira, Dudui
Lacerda e Inês Miranda, que esteve fazendo peregrinação 
em Aparecida.

DAQUI DE ARRAIAL D’ AJUDA, enviou meu abraço aos 
amigos Aluízio e Jane Fleury Teixeira pelos 50 anos de feliz 
casamento. Comemoraram as ‘Bodas de Ouro’ com toda fa-
mília no litoral nordestino.

A NOITE do dia   “56 Anos de Glamour” será bem neste es-
tilo destas estrelas no aniversário de Marcelo Torres. Todos 
no melhor estilo fashion com a logo na camiseta, muitas 
aplicadas em modelos brilhantes. Aguarde o 24 de setem-
bro.

SEMPRE BONITA, Marília Ferrante Rebello está comemo-
rando seus 80 anos jovem e feliz ao lado de Roberto Re-
bello e toda família que esteve reunida no importante hotel 
Transamérica. Na foto, ela e Roberto com as cinco, lindas e 
vitoriosas, filhas.

  que é um ícone da medicina em nossa cidade, ou seja, 
Maria de Jesus Rameta, esteve aniversariando e foi super 
homenageada. Na foto quando ela recebeu o troféu ‘Vitória 
Alada’ como ‘Personalidades do Ano’ ao lado deste jornalis-
ta e Vanilda Miranda.


